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Empresa de alimentos ganha licitação 
de galpão em Cachoeira do Campo

Missão concluída: Prefeitura de 
Itabirito recupera e reinstala bola 
em estátua de Telê Santana

Filipe Lage LUCAS PORFÍRIO

A Prefeitura Municipal de Ouro 
Preto divulgou a empresa ganhado-
ra da licitação na modalidade con-
corrência pública, iniciada em 25 
de maio de 2021, para ocupação do 
galpão em Cachoeira do Campo. A 
ganhadora, a GSA Alimentos, pode-
rá fazer o uso não remunerado e com 
encargos por quinze anos e, poste-
riormente, poderá pleitear a doação 
do terreno e do galpão nele edificado, 
no Polo industrial de Cachoeira do 
Campo.

O galpão, construído no governo 
anterior, havia sido doado na antiga 
gestão para a instalação de uma pos-
sível empresa de barras de cereais. 
Mas, após projeto de lei proposto 
pelo executivo e enviado para a Câ-
mara Municipal, a doação foi desfei-
ta. Segundo o prefeito de Ouro Preto, 

Angelo Oswaldo: “encontramos essa 
obra com uma série de dificuldades, 
um investimento muito grande e a 
doação a uma empresa que não iria 
criar nem 10 postos de trabalho. Com 
isso, pela Câmara Municipal, conse-
guimos desfazer essa doação, recu-
perar o edifício, promover a licitação 
e agora ver a GSA como vencedora 
desse processo licitatório”.

De acordo com o executivo mu-
nicipal, a empresa GSA alimentos de-
ve instalar uma fábrica de suplemen-
tos alimentares e gerar 300 empregos 
no maior distrito da cidade. Ainda, 
“esse processo despertou a atenção 
de outras empresas que estão se cre-
denciando para as oportunidades que 
Ouro Preto vai abrir agora pela nos-
sa prefeitura no sentido de ocupar os 
lotes restantes do distrito empresarial 
de Cachoeira do Campo”, finalizou 
Angelo. 

Depois de uma longa missão 
envolvendo as Secretarias de 
Esportes e Lazer e de Patrimô-
nio Cultural e Turismo, além da 
equipe de serralheria, ligada à 
Secretaria de Obras e Serviços, 
a Prefeitura de Itabirito concluiu 
nesta terça-feira, dia 5 de outu-
bro, a reinstalação da bola na es-
tátua de Telê Santana, no Centro.

Peça fundamental da estátua, 
a bola, que exibe os escudos da 
seleção e de clubes marcantes da 
trajetória do ex-treinador, teve de 
ser submetida a reparos técnicos 

a fim de reparar danos sofridos 
antes de ser resgatada.

“Foi uma grande missão 
conseguir reinstalá-la. Antes 
disso, foi necessário fazer um 
pequeno reparo, uma vez que a 
bola teve uma perfuração, o que 
prejudicava a sustentação dela 
na estátua. Com a reinstalação, 
garantimos a preservação desse 
marco, que é a estátua do nos-
so ídolo Telê Santana, que neste 
ano completaria 90 anos”, des-
taca o secretário de Esportes e 
Lazer, Raphael Rondow.

Telê: de Itabirito ao mundo
Treinador da seleção brasileira 

nas Copas do Mundo de 1982 e 
1986, Telê Santana passou a infân-
cia e parte da adolescência em Ita-
birito. Como atleta, atuou nos três 
mais importantes clubes da cidade 
natal: Itabirense, Usina Esperança 
e União. Telê também fez história 
no Fluminense, como jogador, an-
tes de marcar época como treina-
dor campeão brasileiro pelo Atléti-
co, em 1971, e bicampeão mundial 
pelo São Paulo, nos anos de 1992 
e 1993.

Com o avanço da vacinação e seguindo os proto-
colos conforme a OMS, as atividades da capoeira 

retornam na cidade de Ouro Preto. Após quase 2 
anos suspensas as aulas e rodas de capoeira, é com 
empolgação que o grupo Cativeiro de Capoeira, co-
mandado pelo Mestre Kalunguee (Luiz Henrique) e 
assessorados pelos contra Mestre Ramon e Adilson 
voltam às atividades. Já O grupo de capoeira Ânsia 
da Liberdade, do Mestre Batata e contra Mestre 
Bichim, também retomaram as suas atividades de 
forma presencial. As aulas do grupo Cativeiro acon-
tece de segunda a sexta, com horários variados nos 
núcleos e academias espalhados nas comunidades, 
no Caem e no Centro Cultural Cativeiro de Capoeira 
(Casa da Capoeira), na Rua Padre Rolim. O grupo 
Ânsia de Liberdade desenvolve suas atividades nas 
terças e quintas às 19h na Casa da Cultura Negra de 
Ouro Preto (Alto Cruz), e às quartas feiras no centro 
da Pastoral no bairro Taquaral. Já às segundas e 
sextas eles estão no Sindicato do Bairro São Cristó-
vão . O mestre Kalunguee destaca que “a capoeira 
sempre foi e sempre será uma luta de resistência 
cultural, mesmo passando por um período difícil, as 
atividades da capoeira voltam como mais uma ferra-
menta de inclusão social e cultural, para o favoreci-
mento da comunidade”.
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Estamos todos no Estamos todos no 
mesmo barco LXXVImesmo barco LXXVI

Quanto mais se vive, especialmente neste país, abençoado 
por Deus e, também parece, muito desejado pelo diabo, mais se 
acumulam impressões negativas, gestos hipócritas e malandra-
gens administrativas da parte de políticos e gestores públicos. In-
felizmente, não estando o povo devidamente educado para lidar 
com artimanhas, quando se trata de agressões aos direitos de 
cidadania, condição mantida por conveniência dos próprios polí-
ticos, o cidadão é, simplesmente, chutado como cachorro morto, 
que nunca reage! 

É notória a “versatilidade” tupiniquim entre os que detêm cargos 
na administração pública, quando se trata de decisões com vistas 
à solução de problemas comuns a todos. Por incapacidade e, até 
mesmo, por falta de inteligência, muitos optam pela “lei do menor 
esforço” ou “pelo mais fácil”, na hora de lidar com a marginalidade. 
Se existe uma parcela da sociedade, que não responde, positiva-
mente, a uma lei ou norma pública, aplica-se uma restrição geral, 
ou seja, sem discriminação dos infratores, para que estes se enqua-
drem dentro do desejado legalmente. O exemplo mais claro disso 
é o famigerado “quebra-molas”, tão conhecido e muito defendido, 
especialmente por quem não tem veículo ou não sabe conduzir um. 
Ainda bem que, atualmente são implantados sob determinadas me-
didas e por quem de direito, não mais de forma aleatória à vontade 
de qualquer um que se julgava com direito para tal. O “quebra-mo-
las” porque falta vontade política, capacidade e, talvez, inteligência 
também, para “filtrar” marginais do trânsito e puni-los, de acordo 
com a lei. Não querendo ou não podendo, impõe-se uma punição a 
todos, “democraticamente”! Outro caso, que se quis resolvido “pelo 
mais fácil”, foi o dos assaltantes montados em motocicleta. Para coi-
bir o crime, queria-se extinguir a garupa da motocicleta. Felizmente, 
a lei não foi promulgada. Não se defende a moto como veículo se-
guro, por que não o é, mas não se pode pisar no direito de quem 
gosta de moto, quer ter ou tem e usa, de acordo com o bom senso 
e a lei. Se há criminosos a fazer dela uma ferramenta para o crime, 
que o Estado se capacite para combatê-los!

 Vamos agora ao caso “passaporte da vacina”, que querem 
impor à população, dividindo-a em duas classes de cidadãos, uma 
discriminação que entra em choque contra a Constituição. Na ci-
dade do Rio de Janeiro, a prefeitura impôs tal documento discri-
minatório e uma liminar suspendendo o decreto foi conseguida na 
Justiça. O desembargador, na liminar, assim se pronunciou: “Já 
disse em outra oportunidade e aqui repito. O decreto divide a so-
ciedade em dois tipos: os vacinados e os não vacinados, impedin-
do os não vacinados de circularem livremente pelos locais em que 
cita do Município do Rio de Janeiro com grave violação à liberda-
de de locomoção”. O STF, com o mesmo arrazoado de que está 
em combate à COVID-19 e que cabe aos governos municipais 
e estaduais tomar as providências que acharem necessárias no 
combate à pandemia, restabeleceu o decreto. O prefeito comemo-
rou a decisão e mandou um recado deselegante, para não dizer 
grosseiro, aos “não vacinados”: “não venham ao Rio, no próximo 
verão, pois não serão benvindos”. Tomara que o tiro não saia pela 
culatra! Essas pessoas investidas de autoridade são todas umas 
bestas quadradas! 

O Instituto Butantã, em seu site, diz que estudo realizado re-
velou que, atualmente, 96% das mortes por COVID-19 são de 
pessoas não vacinadas. Graças a Deus que assim seja, pois, ima-
gine-se se fosse o contrário! Entretanto, o mesmo texto, publicado 
em12/08/21, diz: “De acordo com o estudo, 9.878 pessoas que 
morreram devido à infecção por SARS-CoV-2, entre fevereiro e 
julho, haviam tomado as duas doses ou a dose única das vacinas 
em uso no Brasil. A pesquisa foi feita com base em números do 
Ministério da Saúde a partir de 28/2, quando as primeiras pessoas 
completaram o esquema vacinal após receber a segunda dose, 
até 27/7. O indicador corresponde a 3,68% do total de mortes por 
Covid-19 no mesmo período. Esses dados confirmam que a vaci-
nação contra a Covid-19, seja com o imunizante que estiver dispo-
nível, contribui radicalmente para reduzir o número de casos gra-
ves, internações e mortes causadas pela doença, mas não prote-
gem contra infecção e não impedem que o vírus seja transmitido. 
Ou seja, enquanto o SARS-CoV-2 continuar circulando livremente 
como acontece hoje no país, as pessoas vão continuar ficando 
doentes e nem todos vão resistir à infecção – mesmo estando va-
cinados”. Pergunta-se: para que então o tal “passaporte”?

Em Minas, campanha política 
também já revela candidatos

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

Campanha eleitoral também se 
antecipa em Minas: Romeu Zema, 
governador do Estado, e Alexandre 
Kalil, prefeito de Belo Horizonte, já 
realizam ações pré-eleitorais exata-
mente um ano antes das eleições 
que ocorrerão em outubro de 2022. 
E a campanha se apresenta com 
características muitos próprias, no 
que difere radicalmente das dispu-
tas mais ideológicas, que se mostra 
nas manifestações nas ruas, com 
debates e discussões com conteú-
dos políticos, ecônomicos e sociais 
mais acirrados e marcados por po-
sições políticas mais radicalizadas. 
Em Minas a campanha é amena, 
não alcança as ruas nem mostra 
debates mais radicais, não é ideo-
lógica nem agressiva, o que revela 
muito sobre a mudança da política 
mineira nestes tempos estranhos e 
surpreendentes que vivemos. 

Zema e Kalil, candidatos que 
até agora se apresentam, não são 
políticos tradicionais. Estão no pri-
meiro mandato. Vieram da inicia-
tiva privada, do meio empresarial, 
com currículos de vida que não 
demonstram qualquer intenção, na 
sua vida, de candidatarem-se a car-
gos públicos. A rigor, foram eleitos 
justamente por isto, ou seja, no 
vácuo deixado pela própria classe 
política, desgastada pelos últimos 
acontecimentos da política brasi-
leira e as sucessivas crises adminis-

trativas e financeiras que atingem 
as gestões públicas do Estado es-
pecialmente do governo do Estado.

Em verdade, ambos se declara-
vam reformadores e não políticos e 
fora do modo tradicional da políti-
ca mineira e dos partidos, também 
desgastados, já não contando com 
apoios populares e submetidos 
constantemente a críticas negativas, 
notícias de corrupção, inércia admi-
nistrativa, falência financeira, atra-
so no pagamento de funcionários, 
sem recursos para investimento e 
muito pouco desenvolvimento eco-
nômico. Na prática, demonstrada 
nas campanhas, ambos, governa-
dor e prefeito, se declaravam como 
inovadores, críticos da política tra-
dicional, condenando a velha polí-
tica e suas práticas. E assim foram 
eleitos, conseguindo conquistar a 
manifesta vontade do eleitorado 
por mudanças e renovações na po-
lítica tradicional.

Em Minas, o que é surpreen-
dente, a campanha que se revela 
não é ideológica, na tradicional bi-
polaridade entre direita e esquerda. 
Nem se comporta nos moldes da 
tradicional política mineira, da luta 
de partidos, de lideranças tradicio-
nais, de busca de apoios de parla-
mentares ou de outras condutas 
antigas. Parece que busca mais o 
apoio de prefeitos do que de par-
lamentares. A princípio esta con-

duta pode revelar que o debate dos 
candidatos vai situar-se mais nas 
áreas administrativa e econômica 
em razão da própria crise mineira, 
que precisa equilibrar s situação 
financeira e retomar o crescimento 
econômico.

Zema já dedica dois dias da se-
mana a viagens pelo interior. Embo-
ra sem experiência no setor público, 
empresário, bem de vida, apresenta 
pelo menos dois atributos positivos: 
dedica-se ao tralho e tem vida pes-
soal austera, sem qualquer denún-
cia de privilégios ou uso indevido 
de recurso público. Já revela gosto 
pela política, pela conversa e inte-
resse pelas questões dos municípios. 
Mas continua não sendo um políti-
co tradicional. E este parece ser seu 
principal diferencial. Kalil também 
empresário, franco nas respostas, 
objetivo nas opiniões, revela espe-
cial capacidade de falar linguagem 
popular, populista, atleticano mili-
tante, demonstra gosto pela gestão 
pública, herdou prefeitura organi-
zada e financeiramente equilibrada. 
Ainda ensaia os primeiros passos na 
campanha eleitoral

 O fato, marcante, é que ambos, 
Zema e Kalil, são da nova política. 
Confirmam a falência dos políticos 
tradicionais. O tempo dirá se esta 
será efetivamente uma nova etapa 
histórica na política mineira.
*Jornalista (mauro.werkema@gmail.com)
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Passageiros reclamam de superlotação 
em ônibus da linha Rodoviária x Santa Cruz

KARINA PERES 

COMUNICADO - Emissão de 
identidades suspensa em Ouro Preto

89,3 FM Ouro Preto

Av. JK,16-4º andar, Ed. Higia - Bauxita/Ouro Preto

PROCLAMAS DE CASAMENTO
2º Subdistrito de Registro Civil de 
Ouro Preto. Oficial: INTERINA  
Roberta Corrêa Vaz de Mello. Praça 
Monsenhor Castilho Barbosa, 31, 2º 
andar, Pilar, Telefone: (31) 3551-0422. 
E-mail:registrocivil2op@yahoo.com.br.  
Faz saber que pretendem casar – se: 
(se alguém souber de algum impedi-
mento, oponha-o na forma da Lei). 
 Ouro Preto, 8 de outubro de 2021.
Edital 114: JEFERSON JOSÉ SAN-
TOS DE MATOS, 25 anos, Brasileiro, 
solteiro, entregador, Natural de Ouro 
Preto/MG, nascido em 16/12/1995, 
filho de José Eulálio de Matos, bra-
sileiro e Maria Terezinha dos Santos, 
pensionista e LETICIA CRISTINA 
OLIVEIRA SANTOS, 25 anos, Bra-
sileira, solteira, Do Lar, natural de Ouro 
Preto/MG no dia 23/07/1996, Filha de 
Mário dos Santos e Lucileyde Fátima 
de Oliveira;
Edital 116: ALEXANDRO DE CAS-
SIO ROSA, 37 anos, brasileiro, pedrei-
ro, natural de Ouro Preto-MG, nascido 
em 29/06/1984, filho de Orlando Rosa 
e de Terezinha Lucia Rosa e SIONE 
D’APRESENTAÇÃO CORREIA, 33 
anos, brasileira, diarista, natural de Ouro 
Preto, filha de José Guardalupe Correia e 
de  Maria das Graças Rosa Correia; 
Edital 117: GERALDO EUSTA-
QUIO CORREIA, 49 anos, Brasileiro, 
solteiro, Pedreiro, Natural de Ouro Pre-
to/MG, nascido em 20/09/1972, filho 
de Benedito Madalena Correia e Maria 
Ângela Correia e JERSSICA APARE-
CIDA DA SILVA, 30 anos, Brasileira, 

solteira, do lar, natural de Ouro Preto/
MG no dia 09/03/1991, Filha de Car-
los Roberto da Silva e Geralda Luiza 
Cecílio. 
Edital 118: PEDRO HENRIQUE 
DUARTE TEIXEIRA DE MESQUI-
TA, 22 anos, Brasileiro, solteiro, Tecni-
co Suporte de Campo, Natural de Ouro 
Preto /MG, nascido em 07/11/1998, 
filho de José Duarte de Mesquita e 
Ângela Maria Teixeira de Mesquita e 
DAIANE CAMILA DA SILVA, 32 
anos, Brasileira, divorciada, Auxiliar 
Administrativo, natural de Ouro Preto/
MG no dia 26/07/1989, Filha de Wal-
devino Geraldo da Silva e Alzira das 
Graças Lourenço Silva.
Edital 119: JOSINEY JÚLIO GO-
MES DE SOUZA, 26 anos, brasileiro, 
operador de produção, natural de Ouro 
Preto – MG, nascido em 01 de julho 
de 1995, filho de Joelma Mártir Go-
mes e Milton Turibo de Souza e ANA 
CAROLINA DE LIMA MATOS, 24 
anos, brasileira, professora de Física, na-
tural de Ouro Preto - MG, nascida em 16 
de abril de 1997, filha de Joelma Andréa 
de Lima e Juarez Oliveira de Matos.
Edital 120: DAVIDSON LUCIANO 
CALDEIRA FERNANDES, nacio-
nalidade brasileiro, solteiro, com 43 
anos de idade, profissão técnico em 
informática, natural de Montes Claros-
-MG, nascido aos 24/12/1977, Filho de 
Sebastião Noberto Fernandes e Solange 
das Graças Caldeira e EVANGELINA 
BARRETO DA SILVA, nacionalidade 
brasileira, solteira, com 44 anos de ida-

Os horários de pico 
afetam o transporte público 
de várias cidades do país e, 
em Ouro Preto, isso não é 
diferente. Diversos mo-
radores do município que 
precisam utilizar o horário 
das 18h, da linha de ônibus 
Rodoviária x Santa Cruz, 
reclamam de superlotação. 
Usuários relatam que al-
guns passageiros precisam 
sentar no chão para tentar 
manter a segurança durante 
o trajeto.

Para um dos passagei-
ros da linha, o problema é 
causado pela redução dos 
horários de ônibus devido a pandemia. “Quando eu entrei no 
veículo, no ponto de ônibus do Morro da Forca (metade do 
trajeto), ele já estava tão cheio que eu tive que me sentar no 
chão, ao lado do motorista. No início da pandemia, as linhas 
de ônibus foram reduzidas pela empresa. Depois, quando o 
comércio reabriu e as atividades presenciais começaram a 
retornar, as linhas não foram aumentadas”, declarou.

Entretanto, Reinaldo Pinto, gerente operacional da Tu-
rin, empresa responsável pela linha, informou que os horá-
rios de ônibus já foram normalizados e que a empresa está 
ciente dos casos de superlotação, mas que estão enfrentando 
um problema de falta de mão de obra. “Colocamos uma li-
nha de reforço, que sai no horário de 17h05 da Cooperouro, 
estamos voltando aos poucos, mas estamos com o problema 
da falta de mão de obra. Nós estamos contratando, mas infe-

lizmente, não temos motoristas. Nós estamos acompanhan-
do o número de passageiros, e realmente aumentou, mas es-
tamos trabalhando nisso em cima da nossa realidade, como 
por exemplo esse horário de reforço das 17h05”, afirmou o 
gerente.

Para tentar solucionar o problema, Reinaldo explicou 
que a empresa está realizando ações internas para treinar 
novos motoristas. “Dentro da empresa, estamos criando um 
programa para treinar e moldar o profissional sem experiên-
cia, porque para rodar dentro de Ouro Preto ele precisa estar 
preparado e no mínimo, precisa de 40 dias de treinamento. 
Não é uma coisa simples e a segurança precisa estar em pri-
meiro lugar, mas nós não estamos de braços cruzados, esta-
mos acompanhando a situação e trabalhando dentro da nossa 
realidade para melhorá-la”, informou Reinaldo.

de, profissão autônoma, natural de Ouro 
Preto-MG, nascida aos 29/10/1976, 
Filha de Deusdedth do Rosário Silva 
(Falecido) e Inês Barreto da Silva. 
Edital 121: SEBASTIÃO AUGUS-
TO DE RESENDE FERREIRA, 24 
anos, brasileiro, Operador de Caixa e 
Estudante, Nascido em Belo Horizon-
te, no dia 10 de julho de 199,. filho de 
Maria da Consolação Resende e Antô-
nio Ferreira dos Santos e SAMARA 
VELOSO SILVA, 22 anos, brasileira, 
Empreendedora e Estudante, nascida 
em Mariana MG no dia 22 de outubro 
de 1998, Filha de Maria das Graças Ve-
loso da Silva e José Antônio da Silva.
Edital 122: MAX VINICIUS SAN-
TOS, idade 43, nacionalidade, Brasi-
leiro, profissão, Analista Ambiental, 
natural de Curvelo MG, nascido em 
23/09/1977, filho de  Francisco de Paula 
Santos e de  Luci Ferreira dos Santos 
e ROSELI GRACIELE GOMES, 
idade 40, nacionalidade Brasileira, 
profissão Assistente Administrativo, 
profissão Assistente Administrativo, 
natural de  Mariana – MG,  nascida em 
01/02/1981, filha de  José Pascoal Go-
mes e Maria da Conceição de Jesus.
Edital 123: EDER DE CASTRO 
DOS SANTOS, 44 anos, brasileiro, 
vigilante, nascido na cidade de Ouro 
Preto, na data de 10/01/1977, filho de 
Maria Lúcia Ferreira e Luiz Augusto 
dos Santos e SOLANGE ALICE DA 
SILVA HERCULANO, 40 anos, bra-
sileira, Guarda Civil Municipal, nas-
cida na cidade Ponte Nova, na data de 

12/08/1981, filha de Aparecida Geralda 
da Silva e Geraldo Emilio Herculano
Edital 124: LUIS GUILHERME 
BARBOSA, 24 anos, Brasileiro, Ope-
rador de produção, natural de Ouro Pre-
to-MG, nascido em 04/08/1997. Filho 
de Aguedo Luciano Barbosa e Rosinei 
Natividade Correia e ENERMÉRCIA 
APARECIDA CORRÊA, 21 anos, 
Brasileira, autônoma, natural de Ouro 
Preto-MG, nascida em 17/04/2000, 
Filha de Luiz Claudio Corrêa e Rosa 
Maria de Oliveira Corrêa.
Edital 125: ANTONIO CARLOS 
DO ESPIRITO SANTO, idade 60 
anos, nacionalidade Brasileira, profissão 
Aposentado, natural de  Mariana – MG, 
nascido em 06/02/1961, filho de João 
do Espirito Santo e Diolinda Agostinha 
dos Santos e MARIA JOSE RODRI-
GUES GOMES, 52 anos, Brasileira, 
Camareira, natural de  Ouro Preto – 
MG, nascida em 10/01/1969, filha de 
Vicente Gomes e de Maria das Mercês 
Rodrigues Gomes, 
Edital 126: ARTHUR QUINTINO 
DA SILVA, Idade: 19 anos, naciona-
lidade brasileira, profissão: Cumin, 
nascido em Mariana – MG, nascido 
em 30/12/2001, filho de  José Quintino 
da Silva e de Helena Maria Ribeiro e 
LOELEM DOS SANTOS NASCI-
MENTO, brasileira, Idade: 23 ANOS, 
nacionalidade: brasileira, profissão auxi-
liar de produção, natural de João Mon-
levade – MG, nascida em: 22/01/1998, 
filha de Jairo Mendonça do Nascimento 
e de Lucimar Aparecida dos Santos.

A Câmara Municipal de Ouro Preto, através do Centro de Atendimento ao Cidadão 
(CAC), informa que devido a falta de fornecimento de cédulas (papel verde especial do RG) 
por parte da Polícia Civil, o agendamento e, consequentemente, a confecção de carteiras 
de identidade estão suspensos até que o material seja fornecido.

Cabe salientar que a Câmara é apenas parceira do real prestador deste serviço, que é 
o Instituto de Identificação do Estado de Minas, através da Polícia Civil, cabendo ao Poder 
Legislativo apenas ceder o espaço físico do Posto de Identificação, maquinário e servido-
res, que seguem as regras 
estabelecidas pela Polícia 
Civil, assim vedando qual-
quer influência de terceiros 
sobre a quantidade e pro-
tocolos de tal serviço.

Comunicaremos de 
forma oficial, e o serviço 
será retomado normal-
mente assim que as cédu-
las forem fornecidas. 
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Ane Souz

Audiência pública debate 
venda da Vale Manganês ao 
grupo VDL Siderurgia Itabirito

Instagram: @priscillaportoescritora

LINHAS TORTAS*Priscilla 
Porto

Qual é seu status hoje?Qual é seu status hoje?
O mundo está ao contrário e ninguém reparou?
Ah, estamos reparando sim! Por exemplo:
Covid-19: inacreditável desrespeito aos protocolos sanitários 

que poderiam - em muito - atenuá-la; número devastador de mor-
tes causadas por um vírus - bem como pela ignorância e prevari-
cação no enfrentamento à pandemia.

Afeganistão: previsão de retrocesso social - em especial para 
as mulheres. Prenunciado pelo terror causado com a chegada do 
Talibã a Cabu, e inacreditável realidade filmada e transmitida de 
homens dependurando-se desesperadamente em um avião em 
decolagem. E, metros à frente, caindo do mesmo - assustadora-
mente!

Brasil: mais de 590 mil mortes causadas pelo novo coronaví-
rus; inflação exorbitante, comendo pelas beiradas os pratos dos 
brasileiros; gasolina saindo de algumas bombas a mais de R$7,00; 
aumentos inacreditáveis nas contas de luz; desentendimento entre 
os poderes constituídos, com desgaste entre Executivo e Judiciário 
desestabilizando a economia, entre outras instâncias nacionais; e 
a população majoritariamente dividida entre direita e esquerda - 
ambas radicais, ambas quase irracionais.

O mundo está ao contrário e ninguém reparou?
Estamos reparando sim!
Entretanto, mesmo reparando, qual é o seu status em relação 

a tudo isso? Visto, não visualizado, ignorado?
Ocorre que, mesmo diante de tantos conflitos, desastres, mor-

tes e desajustes globais, para muitos o que somente tem importa-
do é aquele ´statuzinho´ ou ´storie´ postados nos aplicativos hoje.

Inacreditável!

LUCAS PORFÍRIO

A Câmara Municipal de Ouro 
Preto realizou, na tarde de quarta-
-feira (06), a sua 31ª Audiência Pú-
blica de 2021, realizada em aten-
dimento ao Requerimento nº 377, 
de autoria do vereador Kuruzu. A 
audiência debateu a venda da Vale 
Manganês S.A ao grupo VDL Si-
derúrgica Itabirito e os impactos 
sociais e ambientais advindos do 
negócio para a sociedade ouro-
-pretana. No intuito de se organi-
zarem, os Sindicatos de Ouro Pre-
to, de Lafaiete e de Barbacena se 
uniram em prol dos trabalhadores 
da empresa a ser vendida.

O representante do Sindicato 
dos Metalúrgicos de Ouro Preto, 
Roberto Carvalho, responsável 
pela explanação inicial, pontuou 
que o setor siderúrgico é altamente 
lucrativo. “Ouvindo os trabalha-
dores, a gente notou proposições 
e buscamos as empresas para ver 
se as demandas dos trabalhadores 
serão atendidas. [...] Há uma preo-
cupação de que as conquistas his-
tóricas pela luta dos trabalhadores, 
sindicatos não sejam mantidas”, 
disse Roberto. 

Ainda, dentre as principais 

preocupações está o modelo de 
venda. “A gente não sabe o mo-
delo de venda que vai ser. Não 
sabemos se será o modelo de 
venda ‘porteira fechada’, onde os 
trabalhadores serão transferidos 
automaticamente, ou se será um 
processo de venda onde os traba-
lhadores serão todos demitidos e a 
empresa terá que contratar. A gen-
te tem que tomar conhecimento de 
como esse processo vai se efetivar, 
para tomarmos as ações de repre-
sentação e atender os desejos e an-
seios dos trabalhadores”, afirmou 
o representante do sindicato. 

José Marcos, presidente do 
Sindicato de Barbacena, ressaltou 
que o sindicato representa 200 
trabalhadores. Segundo ele, “o im-
pacto é muito grande, a gente não 
tem indústria em Barbacena. A Va-
le faz uma diferença muito grande, 
principalmente, no comércio. Ela 
praticamente movimenta o co-
mércio, é um efeito cascata. No 
momento que entra uma nova em-
presa geram muitas incertezas. A 
gente tentou conversar com a Vale 
várias vezes, no intuito de buscar 
garantia para nós empregados”. 

Durante a audiência, a Secretá-
ria de Patrimônio e Cultura, Mar-

gareth Monteiro, informou que 
“nem na Secretaria de Patrimônio 
e Cultura e nem na Secretaria de 
Meio Ambiente foi apresentado 
(nenhum pedido). Quando uma 
empresa vende seu direito de tra-
balho para uma outra empresa, su-
põe-se que a empresa adquirente 
vai mudar alguma coisa. Ela vai 
ampliar ou usar novas instalações. 
Para isso, o patrimônio do municí-
pio, bem como o meio ambiente, 
tem que dar as devidas autoriza-
ções. [...] Nada foi protocolado em 
nenhuma das secretarias. Mas, a 
gente vê a angústia dos trabalha-
dores, quase 500 aqui representa-
dos [...]. A venda não é necessária 
a comunicação, mas, a ocupação 
do espaço físico por uma outra 
empresa é necessário que seja ava-
liado sim [...]”. 

Nenhuma das duas empresas, 
Vale Manganês e VDL Siderúr-
gica Itabirito, foram convocadas 
para a Audiência Pública. Mas, o 
representante do Sindicato de Ou-
ro Preto ressaltou a importância da 
realização de uma nova audiência 
com as duas empresas. O conteú-
do completo está disponível no ca-
nal da Câmara Municipal de Ouro 
Preto no YouTube.

Prefeito de Ouro Preto faz duras 
críticas à Fundação Renova

KARINA PERES 

No último sábado, o prefeito 
de Ouro Preto, Angelo Oswaldo, 
participou da 11ª reunião do Fórum 
Permanente de Prefeitos do Rio 
Doce. Durante o evento, o prefeito 
fez duras críticas à falta de diálogo 
e compromisso da Fundação Re-
nova, responsável por implementar 
e gerir os programas de reparação 
dos impactados pelo rompimento 
da barragem de Fundão, em Maria-
na, MG.

Em sua fala, Angelo reivindi-
cou que a fundação reconhecesse 
que o rompimento da barragem 
também atingiu Ouro Preto. “A 
Samarco está situada no nosso mu-
nicípio, Antônio Pereira é a base 
operacional dela desde o princípio, 
lá nos anos 70. Nós temos que ter 
o reconhecimento do que o desas-
tre da Vale, BHP e Samarco criou 
para Ouro Preto, com perda de re-
cursos financeiros e tributários ao 
longo de todo esse período. Perdas 
para o município e para vários ou-
ro-pretanos e ouro-pretanas que tra-
balhavam na Samarco e perderam 
seus empregos. Houve um prejuízo 
muito grande e eu não consegui, até 
hoje, falar com um dirigente da Sa-
marco, eles se esquivam, não acei-
tam e não estão a favor do diálogo”, 
declarou o prefeito.

Angelo também falou sobre o 
apoio de outras instâncias na bus-
ca por reparações. “Eles tentam, 
na justiça, inviabilizar tudo aquilo 
que se estabelece. Então é muito 
importante que haja o movimento 
determinado, com o apoio do go-
verno do estado, com o apoio que 
recebemos em Brasília do senador 

Rodrigo Pacheco, do Conselho 
Nacional de Justiça e do Supremo 
Tribunal de Justiça. A coisa está 
ganhando uma outra dimensão 
porque não conseguimos resolver 
aqui por enganação das empresas e 
especialmente da Fundação Reno-
va, que é descaradamente agressiva 
aos municípios, insolente e desres-
peitosa”, afirmou Angelo.

Procurada pelo O Liberal, a 
Fundação Renova informou que 
sempre esteve aberta ao diálogo 
com o poder público de Ouro Pre-
to, sendo que, no dia 5 de abril deste 
ano, representantes da Diretoria de 
Desenvolvimento Social e Diálogo 
e da área de Relações Institucionais 
da Fundação Renova se reuniram 
com o prefeito para entendimen-
to das demandas do município. A 
empresa também explicou que não 
possui autonomia para reconhecer 
Ouro Preto como uma cidade atin-
gida pelo rompimento da barragem. 

“O Termo de Transação e de Ajus-
tamento de Conduta (TTAC), assi-
nado entre as empresas e diversos 
órgãos ambientais e reguladores e 
firmado para definir o escopo de 
sua atuação, não reconhece Ouro 
Preto como município impactado 
pelo rompimento da barragem de 
Fundão, não sendo assim destina-
tário de ações reparatórias e com-
pensatórias da Fundação Renova. 
A Fundação não possui autonomia 
para realizar mudanças no TTAC”, 
informou a empresa.

Sobre Antônio Pereira, a Fun-
dação declarou que o distrito está 
localizado na área de influência pa-
ra construção do reassentamento de 
Bento Rodrigues e, como forma de 
compensação socioeconômica da 
região, pactuou com o município 
de Ouro Preto um compromisso 
para a utilização do comércio local 
e absorção da mão de obra local nas 
obras do reassentamento.

Wäls lança cerveja 
feita com a goiabada 
de Ouro Preto
Considerado patrimônio imaterial da cidade, doce 

compõe a receita de uma White Ipa exclusiva, 
disponível nos principais pontos de venda 

de Ouro Preto e região

A cervejaria Wäls lança a “Goiabada de Ouro”, uma cerveja que 
traz na receita o doce de goiabada, considerado patrimônio imaterial 
de Ouro Preto. A edição exclusiva é uma homenagem à cidade e re-
força a conexão da marca - eleita a “Melhor Cervejaria do Mundo” no 
International Beer Challenge (IBC) 2020 - com suas raízes mineiras. 
A novidade está disponível nos principais pontos de venda de Ouro 
Preto e região.

“O doce de goiabada faz parte da história e cultura de Ouro Preto e 
compõe harmoniosamente a receita junto com malte de cevada, malte 
de trigo, lúpulo, coentro e popa de goiaba, resultando em uma White 
IPA agradável aos mais diferenciados paladares”, explica o mestre-
-cervejeiro da Cervejaria Wäls, Célio Gutstein. “O líquido é refrescante, 
de corpo leve e aroma clássico da goiabada da região. É uma opção 
perfeita para se tomar no fim do dia, apreciando a vista da cidade histó-
rica, e harmoniza super bem com saladas, queijos, aves e peixes”, diz.

Sobre a cervejaria Wäls - A Wäls nasceu em 1999, das mãos 
da família Pedras Carneiro, de Belo Horizonte, e em 2020 foi eleita a 
“Melhor Cervejaria do Mundo” no International Beer Challenge (IBC).
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Câmara Municipal aprova relatório 
final da “CPI da Saneouro”

LUCAS PORFÍRIO
Wesley de Souza
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Ao vivo na rede!

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  www.
sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

Chás - Temperos - Farináceos - Grãos - Sementes 
Biscoitos - Integrais - Orgânicos - Doces - Cachaças  

Frutas Desidratadas - Pimentas - Castanhas

(31) 97203-1769

Na manhã desta terça-
-feira (05), após cerca de 
cinco meses, a Comissão 
Parlamentar de Inquérito 
(CPI), que apura e investi-
ga o processo licitatório e 
o contrato de concessão da 
empresa Saneouro, apro-
vou o relatório final que 
será entregue ao Executivo 
e ao Ministério Público de 
Minas Gerais. O documen-
to foi apreciado e votado 
na 22ª Reunião da CPI, 
tendo a aprovação de todos 
os membros titulares e su-
plentes.

“[...] Tivemos que 
adaptar a rotina da Câmara 
e já priorizar uma pauta tão 
importante que é a do sa-
neamento básico na nossa 
cidade, principalmente so-
bre entender como se deu a 
vinda da Empresa Saneouro para Ouro Preto. Fizemos toda a 
reconstrução, ouvimos todos que participaram naquele mo-
mento. [...] Levantamos uma série de documentações para 
ajudar os trabalhos da CPI [...]. O relatório não é feito apenas 
em cima das oitivas, mas, também, com os diversos mate-
riais que a comissão recebe. Dentro disso, pelo belo trabalho 
da Comissão, conseguimos aprovar este relatório na reunião 
de hoje”, afirmou o presidente da CPI, o vereador Matheus 
Pacheco.

O relator da CPI, Renato Zoroastro, explicou que esse 
não é o fim dos trabalhos: “Finalizamos o relatório diante de 
todos os levantamentos que fizemos [...], recebemos mais de 
três mil páginas, mais recomendações do Tribunal de Con-
tas. Através de todo esse arcabouço elaboramos, juntamente 
da assessoria jurídica da casa, esse relatório final [...]. Iremos 
acompanhar todo trâmite deste relatório no MP e Executivo 
para que medidas cabíveis sejam tomadas o quanto antes. 
O povo quer respostas e a Câmara não podia se omitir ao 
clamor popular”.

Antes da votação pelos membros da comissão, o relator 
falou dos pontos que nortearam a elaboração do documento. 
O principal deles, a indicação de que o contrato com a em-
presa SANEOURO seja rescindido. “Falamos sobre a atua-
lização do Plano Municipal de Saneamento, sobre as reco-
mendações do Tribunal de Contas que não foram atendidas 
desde o ano em que o edital foi publicado, falamos, também, 
sobre a comissão especial de licitação que era composta 

por praticamente em sua totalidade por membros comissio-
nados, o que julgamos não ser correto. [...] Através desses 
levantamentos, [...] e através da linha de raciocínio que tra-
çamos nas reuniões administrativas [...] identificamos vícios 
na construção do edital. Baseado nisso, vamos recomendar a 
anulação deste contrato”, esclareceu Zoroastro.

O presidente da CPI esclareceu que com a entrega do 
relatório, os trabalhos irão continuar na Câmara Municipal e 
cabe ao MP dar continuidade à investigação. “Muitas ques-
tões e apontamentos que foram feitos na CPI, nós nos sen-
timos limitados dentro desse processo investigatório. Dessa 
forma, foi mais um motivo para a entrega do relatório. O 
Ministério Público vai poder indiciar quem quer que seja, 
com uma estrutura adequada [...]. Nós acreditamos que, nes-
te momento, podemos dividir essa responsabilidade, tanto 
com o executivo que é quem gere o contrato com a empresa, 
quanto com o MP para que possa investigar com maior afin-
co todos os envolvidos no processo”, completou Matheus.

Na quarta-feira (06), será realizada uma Reunião Ex-
traordinária de Comissões para análise do Projeto de Reso-
lução baseado no referido relatório e na quinta-feira (07), o 
projeto, em redação final, entrará em votação no plenário 
durante a 69ª Reunião Ordinária de 2021, para votação de 
todos os vereadores da casa legislativa. Às 17h do mesmo 
dia, será feita a entrega oficial do relatório ao MP e ao Poder 
Executivo. A entrega contará com a participação de movi-
mentos sociais da cidade.

Outubro rosa: conheça a importância 
do diagnóstico precoce

KARINA PERES 

Segundo o Instituto Nacional do Câncer (INCA), o câncer 
de mama é o mais incidente em mulheres no Brasil e no mun-
do. Em 2021, a estimativa é de que ocorra 66.280 novos casos 
da doença, o que equivale a uma taxa de incidência de 43,74 
a cada 100.000 mulheres. Não existem medidas preventivas 
que evitem o câncer de mama, entretanto, a detecção e o trata-
mento precoce podem aumentar em 95% as chances de cura.

Uma das técnicas mais utilizadas é o autoexame, pois 
grande parte dos carcinomas podem 
ser identificados por meio da palpa-
ção. Ao realizar essa técnica, a mu-
lher consegue identificar mudanças 
que podem indicar o câncer de ma-
ma, como alteração na coloração e 
retração da pele, secreção mamária 
espontânea, além de inchaços. Na 
maioria dos casos, o autoexame é 
indicado para mulheres acima dos 40 
anos, porém, ao canal CNN, o médi-
co Fernando Gomes explicou que o 
autoexame pode e deve ser praticado 
por todas as mulheres. “Com este 
exame a mulher vai aprendendo mais 
sobre a anatomia do seu corpo e isso 
é de extrema importância. Além dis-
so, ele é um exame ‘barato’ e você faz 

durante o banho, por exemplo. Sabemos que as mulheres são 
indicadas a fazerem o exame aos 40 anos de idade, mas isso 
não significa que você tem que esperar chegar nesta idade para 
verificar. Pois se há algo diferente, você precisa fazer o exame 
de uma forma ainda mais precoce para identificar e tratar”, 
disse o médico.

Apesar de reconhecer a importância do autoexame, o 
médico informou que o diagnóstico exato só pode ser feito 
através da mamografia. “Para fazer o diagnóstico precoce vo-
cê precisa da ajuda de exames como a mamografia, que con-
segue identificar lesões de até 0,5 cm. No entanto, isso não 
invalida a importância do autoexame para o conhecimento 
do próprio corpo. Mas quando você faz uma detecção no au-
toexame, por exemplo, o tamanho da lesão é maior. Por isso, 
você perde a chance de fazer um diagnóstico precoce, o que 
tem uma associação nítida com um tratamento mais eficiente 
e até mesmo com a cura”, informou Fernando.

O Ministério da Saúde indica a realização da mamografia 
preventiva em mulheres sem sinais e sintomas de câncer de 
mama a partir do 50 a 69 anos, a cada dois anos. Entretanto, 
sociedades médicas indicam a mamografia preventiva a partir 
dos 40 anos. Além disso, alguns fatores de risco também po-
dem aumentar a possibilidade de câncer de mama. Por isso, 
mulheres que tenham histórico familiar da doença em um ou 
mais membros, tenham tido o primeiro filho após os 35 anos, 
sejam sedentárias, obesas e consumam grandes quantidades 
de bebida alcoólica, devem fazer acompanhamento médico e 
realizar o exame com uma periodicidade menor.
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Prefeitura se reúne com a Gerdau para balanço 
de atividades sociais desenvolvidas pela empresa

VANÊNCIA MAGELA

Uma reunião entre a Prefeitura 
e a Gerdau na manhã no dia 20 de 
setembro serviu para que a empresa 
atualizasse as ações sociais realiza-
das nos últimos dezoito mesesa-
lém de inteirar o executivo sobre 
as que estão em andamento para 
serem executadas para o próximo 
ano. Também foi informado sobre 
a comemoração dos 120 anos da 
Gerdau celebradosem 2021, com 
eventos sendo realizados desde o 
início deste ano. A homenagem foi 
encerrada no domingo, 03 de outu-
bro, no Campo da Barra, ao som da 
Orquestra Ouro Preto e do cantor 
João Bosco.

“A Gerdau anuncia um impor-
tante programa habitacional, que 
vai ser coordenado pelo Instituto 
Gerdau, prioritário em Miguel Bur-
nier, Mota e Engenheiro Corrêa, 
de maneira a colaborar para que as 
pessoas possam fazer pequenas re-
formas em suas casas e melhorar a 
condição de habitabilidade, melho-
rar a qualificação desses imóveis. 
É um programa muito interessante 
que será desenvolvido em sintonia 
com a nossa Secretaria de Desen-
volvimento Social”, informou o 
prefeito Angelo Oswaldo.

O diretor de Mineração e Ma-
térias-primas, Wendel Silva, deu 
detalhes sobre o projeto intitulado 

“Reforma que transforma”, que 
deverá ser lançado neste mês de 
outubro e irá contemplar o Muni-
cípio, dos 12 que foram escolhidos 
no país, com previsão de início para 
o primeiro semestre de 2022. “São 
projetos que vão ser direcionados 
pela Prefeitura e serão feitos pela 
Gerdau em ações muito rápidas, 
obras de 7 dias, onde você tem re-
formas padronizadas da área que 
for identificada como frágil naque-
la habitação: banheiro, cozinha, 
área social, seja qual for, a gente vai 
fazer mil reformas por Município”.

A vice-prefeita Regina Braga 
detalha o envolvimento da atual 
administração para trazer melho-
rias para a região. “É uma demanda 
extremamente necessária no nosso 

Ane Souz

Município, que foi prioritária no 
nosso plano de governo, a questão 
habitacional. Eu e o prefeito Ange-
lo pedimos para começar justamen-
te na região dos distritos de Miguel 
Burnier, Engenheiro Corrêa e sub-
distrito do Mota, onde a Gerdau es-
tá instalada. São mais notícias boas 
e nós vamos continuar cobrando e 
acompanhando”, concluiu.

A reunião também foi acom-
panhada pelos secretários da Casa 
Civil, Zaqueu Astoni, de Desenvol-
vimento Social, Edvaldo Rocha, e 
de Meio Ambiente, Chiquinho de 
Assis, e demais representantes do 
Executivo Municipal e da empresa 
Gerdau, que fizeram suas coloca-
ções de interesse comum às partes 
envolvidas.

Karatê-Dô Nova Geração 
celebra 5º aniversário
O Projeto Karatê-Dô Nova Geração irá celebrar essa semana o seu 

5º aniversário. Em comemoração à data, no dia 09 de outubro, 
sábado, às 09h haverá competição e premiação. Já no domingo, dia 
10, às 09h será realizada uma sessão solene com a premiação aos 
agraciados. Todo o evento ocorre no Ginásio do Ouro Preto Tênis 
Clube - OPTC. O Karatê-Dô Nova Geração convida todos os ouro-
-pretanos e interessados para participarem das comemorações.
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Você sabia que o 
município de Ouro 
Preto oferece 
Assistência Jurídica 
para população?

BÁRBARA GUIMARÃES

A Assistência Judiciária do Município de Ouro Preto, denominada tam-
bém de Defensoria Pública Municipal, tem como objetivo promover a con-
ciliação entre as partes em conflito, prestando orientações jurídicas para os 
cidadãos de baixa renda residentes e domiciliados no município de Ouro 
Preto. A Assistência atua nas áreas do Direito de Família e Direito Criminal.

Casos como divórcios, seja litigioso ou consensual, pensões alimentí-
cias, direitos de guarda, regulamentação de visitas, proteção de crianças e 
adolescentes em situação de vulnerabilidade, ações de curatela, entre outros, 
são atendidos pela Assistência Judiciária. Em casos específicos, há atuações 
também nas ações de Alvarás Judiciais.

O diretor de Assistência Judiciária, Gustavo Garcia, informa sobre os 
atendimentos realizados: “no Direito Criminal, a Assistência Judiciária é no-
meada pelo Juízo para promover a defesa do cidadão que está sendo proces-
sado e que não possui advogado para sua defesa. Ou seja, em todos os casos, 
a própria justiça encaminha os processos para realização da defesa, pois no 
Processo Penal, a nomeação de advogado é obrigatória.”

O Órgão conta com sete Defensores Públicos e realiza em média cerca 
de 300 atendimentos mensais, seja para formalização das ações judiciais ou 
orientações jurídicas como um todo, e são realizadas em média 100 audiên-
cias mensais.

Os atendimentos e orientações jurídicas ao público em geral são feitas 
presencialmente ou por telefone. Atualmente, devido às restrições da pande-
mia, devem ser previamente agendados por meio do telefone 3551-6311, de 
segunda à sexta-feira; horário de atendimento: 12h às 18h, na Praça Américo 
Lopes, nº91, Pilar.

Gustavo Garcia durante atendimento na Assistência Judiciária

Neno Vianna

Gerdau lança 
iniciativa para 
a habitação 
no Brasil

Batalhão PM se reúne com Conselho de 
Promoção da Igualdade Racial de Ouro Preto
Durante encontro, foram traçadas ações conjuntas de combate ao racismo na cidade

O Comando do 52º Batalhão de 
Polícia Militar (52º BPM) se reuniu 
na manhã de sexta-feira, 1º de ou-
tubro/2021, em sua sede em Ouro 
Preto (MG), com representantes do 
Conselho Municipal de Promoção da 
Igualdade Racial e com a Escola de 
Música e Casa de Artes Samba Preto, 
Choro e Jazz. O encontro objetivou o 
planejamento de ações conjuntas de 
combate ao racismo entre o Conse-
lho, a Escola, e a Câmara e Prefeitura 
Municipal - que também tiveram re-
presentantes presentes.

O Subcomandante do 52º Ba-
talhão, Major Giovanni Sebastião 
Mendes, e o Comandante da 248ª 
Cia PM do 52º BPM, Capitão Ale-
xandre Guimarães Lasnor, debate-
ram com os presentes a necessidade 
que a Escola levantou de envolvi-
mento do poder público em ques-
tões relacionadas à igualdade racial 
em Ouro Preto.

Segundo o Capitão PM Lasnor, 
“devido à importância do debate em 
relação à igualdade racial, ficou defi-
nido na reunião que haverá um traba-
lho de aproximação do poder público 
com a Escola e com o Conselho, por 
meio do fomento de atividades cul-
turais e de preservação dos direitos e 
garantias constitucionais de todos ci-
dadãos”. O Diretor da Escola de Mú-
sica Samba Preto, Diego Fernandes, 
afirmou que houve “uma perspectiva 
real de parcerias, para tentarmos tra-
çar ações juntos e fomentar nas redes 

Reunião do 52º Batalhão de Polícia Militar com o Conselho 
de Promoção da Igualdade Racial de Ouro Preto

sociais, com o amparo da Polícia 
Militar, da Prefeitura e da Câmara, o 
trabalho que desenvolvemos para o 
combate ao racismo”.

Na reunião, também foi sugerido 
que a Escola apresente seu trabalho 
em reunião da Câmara e que faça 
parte do Projeto para instalação da 
Rede Integrada de Proteção ao Turis-
mo de Ouro Preto, o qual foi lançado 
no dia 27/09/21 e é uma parceria da 
Secretaria de Estado de Cultura e Tu-
rismo (Secult) e da Polícia Militar de 
Minas Gerais (PMMG), que busca 
promover a segurança pública, a cul-
tura e o turismo junto aos municípios 
mineiros.

Alinhada com sua estratégia 
social, que tem o eixo de habitação 
como um dos pilares estratégicos, 
a Gerdau lança, no ano em que 
completa 120 anos, o programa 
Reforma que Transforma, que tem 
como objetivo fomentar a transfor-
mação do panorama da habitação 
de baixa renda no Brasil.

Nessa primeira etapa, o projeto 
contribuirá com a melhoria de mais 
de 13 mil habitações vulneráveis no 
Brasil, ao longo de 10 anos, a partir 
de 2022. Com investimento de R$ 
40 milhões, a empresa oferecerá 
às famílias duas alternativas: cré-
dito a juros abaixo do mercado e 
doação integral da reforma realiza-
da pelo projeto, conforme premis-
sas de vulnerabilidade social.

“O Reforma que Transforma 
foi estruturado a partir da identifica-
ção de três problemas que cercam 
a habitação no Brasil: obras sem 
assessoria técnica, qualificação da 
mão de obra e falta de acesso a 
crédito”, diz Paulo Boneff, líder de 
responsabilidade social da Gerdau.

O programa realizará reformas 
urgentes em moradias insalubres 
a partir da identificação do cômo-
do da casa com maior vulnerabili-
dade. A execução é feita com um 
kit reforma que entrega a obra em 
sete dias, permitindo o controle do 
tempo e dos custos para ganhar 
escala. Também será possível ter 
acesso a um crédito subsidiado, 
com taxas de juros abaixo do mer-
cado para efetuar a reforma – os 
recursos arrecadados retornam 
para o programa, beneficiando ou-
tra família e assim por diante. 

Para Gerdau, tornar a residên-
cia digna, segura e saudável tem 
um poder transformador e impac-
ta de forma transversal e positiva 
a sociedade, melhorando saúde, 
educação, segurança alimentar 
e física e as relações sociais e fa-
miliares. A ação também consiste 
em preparar todo o ecossistema, 
com capacitação de lojas de ma-
teriais de construção e mão de 
obra locais, gerando impacto eco-
nômico em cada cidade onde o 
projeto será executado e de forma 
continuada.O projeto ocorrerá nos 
municípios de Ouro Preto, Ouro 
Branco, Itabirito, Barão de Cocais, 
Divinópolis (MG), Maracanaú (CE), 
Recife (PE), Charqueadas (RS), 
Sapucaia do Sul (RS), Araçarigua-
ma (SP), Pindamonhangaba (SP) 
e Rio de Janeiro (RJ).

“CPI Saneouro”: 
aprovada emenda que 
pede o indiciamento do 
ex-prefeito Júlio Pimenta

A Câmara Municipal de Ouro 
Preto realizou, nesta quarta-feira 
(06), uma Reunião Extraordiná-
ria de Comissões para a análise 
do Projeto de Resolução Nº 
359/2021, referente ao relatório 
final da CPI Saneouro. Além do 
Projeto, também foi aprovada, 
por unanimidade, uma emenda 
aditiva indiciando o ex-prefeito 
Júlio Pimenta por improbidade 
administrativa.

A emenda também reco-
menda o aprofundamento das 
investigações para apurar o en-
volvimento dos representantes 
do Instituto Brasileiro de Desen-
volvimento (IBD), bem como do 
proprietário da empresa Portal 
Transporte Ltda., que se ausenta-
ram a comparecer ou a responder 
perguntas formuladas pela CPI.

Segundo a justificativa da 
emenda, como o relatório final 

aponta para um descumprimento 
da legislação federal e municipal, 
bem como um prejuízo para toda 
comunidade ouro-pretana por 
conta da estrutura tarifária que 
confere à Saneouro um excesso 
de arrecadação, faz-se pertinente 
o indiciamento do ex-prefeito 
e das demais pessoas que obti-
veram vantagens em razão da 
concessão dos serviços de água e 
esgoto em Ouro Preto.

Participaram da Reunião as 
Comissões de Legislação, Justiça 
e Redação; de Finanças Públi-
cas e de Participação Popular, 
representadas na ocasião pelos 
vereadores Alex Brito (Cidada-
nia), Júlio Gori (PSC), Matheus 
Pacheco (PV), Naércio Ferreira 
(Republicanos), Renato Zoroas-
tro (MDB), Vantuir Silva (PS-
DB) e Wanderley Rossi Kuruzu 
(PT).
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Turismo em Foco: Prefeitura de Itabirito apresenta 
programa de capacitações para o segmento turístico

Conselho Municipal da Juventude realiza cerimônia de 
posse de novos membros

A fim de promover um espaço de interação entre os jovens e o poder público, o Conselho 
Municipal de Políticas Públicas da Juventude - Comjuve empossou seus novos membros 
na última sexta-feira, dia 1º de outubro. A cerimônia de posse foi realizada virtualmente e 
contou com a participação dos representantes do poder público e da sociedade civil. Os 20 
membros titulares e seus respectivos suplentes, empossados por meio do decreto municipal 
nº 13.998/2021, terão mandato de dois anos, sendo dez representantes do Governo Munici-
pal e os outros dez representantes das entidades eleitas.

Conselho Municipal da Juventude
O Conselho Municipal de Políticas Públicas da Juventude, instituído em 26 de agosto 

de 2003, por meio da Lei Municipal nº 2.281/2003, tem a finalidade de estudar, analisar, ela-
borar, discutir, aprovar e propor políticas públicas que permitam e garantam a integração e a 
participação do jovem no processo social, econômico, político e cultural do município. “O 
Conselho precisa da participação da juventude para ser efetivo e esse é só o primeiro passo. 
Mais pra frente virão o Índice de Vulnerabilidade Juvenil e o Plano Municipal das Juven-
tudes, além de outros programas em prol da juventude mais vulnerável que estão em fase 
de planejamento”, destacou a coordenadora municipal de Juventude, Julia Oliveira Silva.

Relação de Conselheiros:
Membros do Poder Público Municipal

Titulares:Tayane Maria Marciano e Silva, Josélio Ferreira de Oliveira, Júlia Faria Bas-
tos, Robson de Jesus Silva, Flavio Bastos Abbas, Eduardo dos Reis Braga, Graciane Regina 
da Veiga Pinto, Yara Luna Sousa Silva, Maria Eduarda Lana,  Julia Oliveira Silva.

Suplentes: Denise Couto da Silva, Flavia Maria Silva e Souza, Juliana Paula Barbosa 
Severino, Joyce de Paula Antunes, Thalita de Paula Lemos, Rafael Hermon Junior Ferreira 
da Silva, Rodrigo Cássio Rodrigues, Vannessa Silva Rodrigues, Thaynara Cravo, Thadeu 
Gustavo Kuster Campos.

Membros representantes de entidades
Titulares:Letícia Aurélia Lima Luna,Willian da Costa Silva, Maria Clara Carvalho 

Reis, Marcus Vinícius dos Santos, Miriam Cristina Silva Dantas, Débora Thais Ferreira da 
Silva Muniz, Cláudia Martinha Barbosa, William Douglas Gonçalves Rodrigues, Guilher-
me Augusto Rosa Miranda, Carlos Alberto de Oliveira Silva.

Suplentes: Bruna Cássia Rocha Pedrosa, Camila D’Ávila Santos, Luiza do Reis San-
tos, Lucas Henrique Mendes Esteves, Joziane Camila da Silva Cruz, Lorena Lopes de Sou-
za Belonato, Dayzianny Maria de Faria Fernandes, Isabela Ferreira Dias Rodrigues, Larissa 
Gonçalves de Oliveira Lima, Natália Marina Braga.

A Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria de Patrimônio 
Cultural e Turismo, apresentou na 
última semana o programa Turismo 
em Foco. O evento de lançamento 
aconteceu, no dia 27 de setembro, 
na Casa de Cultura Maestro Dungas

Nas palestras da noite de aber-
tura, o consultor do Sebrae, Marcos 
Delgado, apresentou os desafios e 
tendências do turismo pós-pande-
mia. A turismóloga, consultora de 
turismo e colunista do Jornal Esta-
do de Minas, Isabella Ricci, tratou 
sobre o turismo como atividade 
transformadora de destinos.

“É importante o município fo-
mentar discussões acerca do turis-
mo, aliando setor público, iniciativa 
privada e sociedade civil organiza-
da. Isso faz com que o município 
cresça, reflita e seja estratégico no 
turismo. Estratégia é fundamental 
e Itabirito está no caminho certo”, 
destacou Isabella Ricci.

O evento contou com a partici-
pação de autoridades locais, gesto-
res do turismo, empresários ligados 
ao turismo, entre outros.

“O Dia Internacional do Turis-
mo é celebrado pela Organização 
Mundial do Turismo desde 1980. A 
escolha dessa data é explicada por 
um marco da história do turismo 
mundial, o aniversário dos estatu-
tos da OMT, quando entraram em 

vigor as mais importantes diretrizes 
para o turismo global. Em Itabirito, 
estamos proporcionando reflexões 
e discussões visando conscientizar 
o público sobre a importância des-
sa atividade e dos valores sociais, 
culturais, ambientais e econômicos 
relacionados”, explica a diretora de 
Turismo, Rosilene Martins

Programação de capacitações
Na primeira semana da progra-

mação, o programa Turismo em 
Foco contemplou capacitações e 
oficinas diversas.

A Secretaria de Patrimônio 
Cultural e Turismo sediou a oficina 
Bordando Tradições: Flores Ama-
relas na Janela. Nos distritos de São 
Gonçalo do Bação e de Acuruí, o 
destaque foi a oficina As PANCs 
- A Gastronomia e o Turismo. Na 
Praça da Estação, a oficina Fuxi-
cando no Encontro das Artes.

Ainda em setembro, a progra-
mação contemplou atividades on-
line, como as capacitações A Arte 
de Conduzir em trilhas e Roteiros, 
Empreendendo o Turismo no Espa-
ço Rural e a live Introdução ao Cul-
tivo de PANCs em Itabirito: muitas 
histórias, muitos sabores.

Nesse domingo, dia 3 de outu-
bro, aconteceu a retomada do pro-
jeto Caminhadas na Natureza. O 
evento, tão aguardado pelo público, 
aconteceu na Pousada e Pesque 

Pague Campestre, respeitando os 
protocolos sanitários contra a Co-
vid-19.

Painéis temáticos em destaque
A programação se estenderá 

por todo o mês de outubro. Entre 
os eventos mais aguardados estão 
os painéis temáticos relacionados à 
cultura, meio ambiente e economia, 
com foco no turismo, que acontece-
rão semanalmente, às quinta-feiras, 
a partir das 19h, na Casa de Cultura 
Maestro Dungas.
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Extrato do 2º Termo Aditivo do Con-
trato de Prestação de Serviço de Obras 
de Transporte de Passageiro. Refe-
rência: Pregão Presencial nº 003/2020, 
nos termos da Lei nº 8.666/93, com suas 
posteriores alterações. Contratante: Ser-
viço Autônomo de Saneamento Básico 
do Município de Itabirito - MG. Contra-
tada: COORPESIND – Cooperativa de 
Transporte de Cargas, Passageiros, Es-
colar e Turismo de Minas Gerais Objeto: 
Contratação de empresa especializada em 
transporte de passageiros em veículos tipo 
van para atender às necessidades da UTA 
- Unidade de Tratamento de Água para 
atender de forma eficaz a demanda do Sis-
tema. Total Aditado: R$73.004,80 (Setenta 
e três mil quatro reais e oitenta centavos). 
Forma de pagamento: conforme contrato. 
Vigência: Tratando – se de contratação de 
serviços contínuos, que pode ser prorroga-
da por até 60 (sessenta) meses, conforme 
disposto pelo art.57, II da Lei 8666/93, fica 
definido o reajuste a cada 12(doze) meses, 
a incidir de acordo com a variação do IP-
CA. Dotação Orçamentária: 17.512.1701 
4001 3390.33.00 Permanecem inalteradas 
as demais cláusulas e condições do con-
trato original. Data da assinatura do Termo 
Aditivo: 23/09/2021. Rogério Eduardo de 
Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato do 3º Termo Aditivo do Contra-
to de Prestação de Serviço do Sistema de 
Telemetria, Telecomando e Telessuper-
visão. Referência: Pregão Presencial nº 
065/2020, nos termos da Lei nº 8.666/93, 

com suas posteriores alterações. Contra-
tante: Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico do Município de Itabirito - MG. 
Contratada: FLEX Comunicações Lt-
da - ME Objeto: Contratação de empresa 
especializada em locação de equipamentos 
com fornecimento de mão de obra de insta-
lação, fornecimento de materiais e softwa-
re, fornecimento de sobressalentes e mão 
de obra de manutenção para conjunto de 
equipamentos, além de elaboração de pro-
jeto executivo para operacionalização de 
Sistema de Telemetria, Telecomando e Te-
lessupervisão de distribuição de água e tra-
tamento de esgoto do Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico de Itabirito-MG. 
Vigência: Fica aditado, até 31/12/2021. 
Dotação Orçamentária: 17 512 1701 4.001 
33.90.40.02. Permanecem inalteradas as 
demais cláusulas e condições do contrato 
original. Data da assinatura do Termo Adi-
tivo: 23/09/2021. Rogério Eduardo de Oli-
veira, Diretor Presidente do SAAE.
Sistema de Saneamento Básico de Ita-
birito/MG – Retificação de Publicação: 
Edição 1457 do dia 01/10/2021, página 08 
referente ao Extrato de contrato de serviço 
de fabricação e instalação de estrutura pa-
ra cobertura de leitos de secagem de lodo 
biológico ao Contrato 121/2021 - Onde se 
lê: Tomada de Preços 044//2021. Leia-se: 
Processo Licitatório 044/2021.
Sistema de Saneamento Básico de Ita-
birito/MG – Retificação de Publicação: 
Edição 1457 do dia 01/10/2021, página 08 
referente ao Extrato de contrato de serviço 
de fabricação e instalação de guarda corpo 
ao Contrato 122/2021 - Onde se lê: Toma-
da De Preços 044//2021. Leia-se: Processo 
Licitatório 050/2021 Onde se lê: Extrato de 
contrato de serviço de fabricação e insta-
lação de estrutura para cobertura de leitos 
de secagem de lodo biológico ao Contrato 
121/2021. Leia-se: Extrato de contrato de 
serviço de fabricação e instalação de guar-
da corpo ao Contrato 122/2021.

Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990

Valorização do servidor: Prefeitura de 
Itabirito envia projeto de lei à Câmara 
para garantir recomposição salarial

Em Discussão: o papel da medicação 
na construção do equilíbrio mental

Professora da UFOP debate riscos e uso racional dos medicamentos em tratamentos psiquiátricos

Os medicamentos de forma geral têm como função 
diagnosticar, prevenir e curar doenças, além de aliviar sin-
tomas. Quando se trata de doenças psiquiátricas, no entan-
to, o uso de medicamentos ainda é estigmatizado, uma vez 
que muitas pessoas têm visões equivocadas sobre os trans-
tornos mentais e seus tratamentos. Há discussões sobre a 
adequação dos psicofármacos, descrença quanto a sua efi-
cácia e resistência na sua utilização.

De acordo com a professora da Escola de Farmácia 
da Universidade Federal de Ouro Preto (UFOP) Renata 
Macedo do Nascimento, depois de realizado um plano de 
tratamento com medicação psiquiátrica, é necessário dedi-
car certo tempo para informar sobre a natureza do transtor-
no psicológico e sobre evidências de eficácia e possíveis 
efeitos dos medicamentos. "Esclarecer quaisquer dúvidas, 
além de fortalecer a relação com o paciente, é indispen-
sável para a adesão ao tratamento, evitando interrupções 
precoces", destaca.

A professora, que é integrante da Pesquisa Nacional 
sobre Acesso, Utilização e Promoção do Uso Racional de 
Medicamentos (PNAUM) e também do Projeto sobre An-

siedade e Depressão em Universitários (PADu), esclarece 
na edição do "Em Discussão" desta semana a atuação, os 
riscos e o uso racional dos medicamentos para tratamento 
de transtornos psiquiátricos. O "Em Discussão" é uma se-
ção ocupada por uma entrevista, no formato pingue-pon-
gue, realizada com um integrante da comunidade ufopiana.

A Prefeitura de Itabirito 
anunciou nesta quinta-feira, 
dia 7 de outubro, o envio 
de projeto de lei à Câmara 
para garantir recomposição 
salarial a todos os servido-
res públicos municipais a 
partir de janeiro de 2022.

O projeto de lei disporá 
sobre o percentual de 22%, 
contemplando as revisões 
de vencimentos não apli-
cadas nos anos de 2015, 
2016, 2017 e 2019.

"Assegurar a valoriza-
ção dos servidores públicos 
municipais significa rea-
firmar o compromisso da 
administração com a quali-
dade dos serviços públicos 
prestados à população de 
Itabirito. Contamos, agora, 
com a sensibilidade do Legislativo para aprovar essa deman-
da tão importante", destaca o prefeito Orlando Caldeira.
Cartão alimentação para todos

Com o propósito de valorização do servidor, a Prefeitura 
também encaminhou à Câmara, na última semana, projeto de 
lei para garantir a todos os servidores da administração muni-
cipal o direito a auxílio cesta básica no valor de R$ 500,00. O 
benefício terá validade a partir de janeiro de 2022.

Progressão salarial
Para os servidores que tenham direito, conforme o Plano 

de Cargos e Vencimentos, também será assegurado a pro-
gressão salarial a partir de janeiro de 2022.
Revisão geral em maio

A Prefeitura ainda confirmou que, em maio de 2022, rea-
lizará revisão salarial, no percentual de 8,15%. O valor já está 
inserido no PLOA - Projeto de Lei Orcamentária encaminha-
do ao Poder Legislativo.

Mais um retrocesso: agora a vítima é 
a Lei de Improbidade Administrativa

CARTA AOS TEMPOS Antonio Tuccilio*

O Senado aprova mais um retrocesso: projeto de lei al-
tera, para pior, a Lei de Improbidade Administrativa. A ‘fle-
xibilização’, como chamam os senadores, pode dificultar 
a condenação de agentes públicos que cometam delitos. É 
triste e revoltante vivenciar a série de esforços dos políticos 
para sucatear uma lei do bem. Essa alteração abre mais por-
tas para a corrupção e facilita que crimes sejam escondidos 
debaixo do tapete.

Um dos principais pontos da alteração da Lei de Im-
probidade Administrativa é, exatamente, a condenação dos 
agentes públicos. Agora, será exigida a comprovação de 
dolo, ou seja, se houve ou não a intenção de cometer impro-
bidade. Atualmente, a lei permite a condenação de agentes 
que lesarem os cofres públicos por omissões, independente 
se houve ou não intenção de cometer um crime. Perceberam 

a sutileza?
Não é preciso muito para verificar que esse discreto ajus-

te não somente aumenta a impunidade, como também deixa 
o caminho livre para práticas ilícitas. E, falando nisso: em 
caso de enriquecimento ilícito e prejuízo aos cofres públi-
cos – por exemplo, quando um deputado federal é conde-
nado por improbidade de algo que fez quando era deputado 
estadual –, o envolvido não pode perder o mandato. É um 
absurdo.

O projeto segue para análise da Câmara dos Deputados. 
Infelizmente, tudo leva a crer que ele seja aprovado de vez, 
infelizmente. Mais um retrocesso para a conta do país. An-
damos para trás. 

*Presidente da Confederação Nacional dos Servidores 
Públicos (CNSP)
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Estatística: Segundo o cartório de registro civil 
da nossa comarca o número de óbitos no pri-
meiro semestre de 2021 atingiu o número de 
263, enquanto que nascimentos foram 392. O 

cartório é sempre elogiado pelo trabalho eficiente da equipe coor-
denada pelo Joubert Costa Filho, popularmente chamado de Bié, 
Itabirito agradece!
Borrachudo: No último domingo a equipe de másters do Usina 
Esperança esteve no estádio do Vila Nova, quando realizou partida 
amostra contra o Leão do Bomfim. O placar adverso de 3x1 não 
tirou o brilho da apresentação de nossos atletas, que num passado re-
cente participaram de grandes conquistas e encantaram os torcedores 
do time da Água Fria.
Ontem: Bonita cerimônia realizada na sede da Associação Comu-
nitária do Bairro Praia, pela Secretaria de Esporte do Município, que 
marcou a entrega da premiação aos campeões de xadrez do torneio 
online realizado recentemente. Um jogo milenar que desenvolve 
raciocínio, estratégia, inteligência e principalmente a capacidade de 
concentração, tão escassa entre jovens adolescentes. O xadrez é re-
comendado ser incorporado ao currículo escolar e o município que 
abraçou essa ideia se deu bem no desenvolvimento das crianças e 
adolescentes.
Por onde anda? Lenir de Amorim França. Professora aposentada 
que sempre foi destaque em nossa comunidade e desde os tempos 
da Câmara Júnior quando recebeu o título Destaque do Ano, ela vem 
recebendo honrarias de importantes segmentos sociais do nosso mu-
nicípio. Sempre alegre e comunicativa, Lenir de Amorim França é 
gente de expressão na Região dos Inconfidentes.
Saudosismo: Nas décadas de 60 e 70, os clubes União e Itabirense 
brindavam seus associados com bailes de gala, atrações musicais de 
renome e um verdadeiro desfile de modas nos salões de dança. Na 
época estava também no auge o Clube Sta. Luzia que reunia os me-
lhores dançarinos da região. A rapaziada da época cantava (Santa 
Luzia, Santa Luzia do Zé Lolô, o Cuica é o presidente, o Cuica é o 
presidente, Eurico Felix é o Cobrador). Tempos de muita alegria e 
criatividade
Viver (a pedidos): Viver uma verdadeira experiência amorosa é 
um dos maiores prazeres da vida. Gostar é sentir com a alma, mas 
expressar os sentimentos depende das ideias de cada um. Condicio-
namos o amor às nossas necessidades neuróticas e acabamos com 
ele. Vivemos uma vida tentando fazer com que os outros se respon-
sabilizem pelas nossas necessidades enquanto nós nos abandonamos 
irresponsavelmente. Queremos ser amados e não nos amamos, que-
remos ser compreendidos e não nos compreendemos, queremos o 
apoio dos outros e damos o nosso a eles. Quando nos abandonamos, 
queremos achar alguém que venha a preencher o buraco que nós 
cavamos. A insatisfação, o vazio interior se transformam na busca 
contínua de novos relacionamentos, cujos resultados frustrantes se 
repetirão. Cada um é o único responsável pelas suas próprias neces-
sidades. Só quem se ama pode encontrar em sua vida um amor de 
verdade. (Zíbia Gasparetto)
Para Refletir: Situações adversas: Montanhas emocionais a mo-
ver. (Livro Escrito na Lua de Elcinho Pimenta)

Modernidade e transparência: 
Prefeitura de Itabirito inaugura 
painel digital informativo

11

Arquivo Ivacy Simões

Ano de 1954: Itabirito era uma cidade que brilhava no esporte, 
sendo imbatível em toda região. Vôlei Masculino e Feminino; 
Basquete Masculino e Feminino; Futebol de campo que se 
destacava no interior mineiro. Na foto de 1954. Equipe de 
voley do União: Hilton Mourão Malheiros, Silviano, Jaime 

Martins, João Carlos e Laércio Batista. Dizem os mais antigos 
que dava gosto ver esse time na quadra. Boas Recordações! 

Edital de Convocação 
Assembleia Geral Ordinária      

A Presidente da Câmara de Dirigentes Lojistas de 
Itabirito, no uso de suas atribuições estatutárias (art. 30, 
39, §3º) convoca os associados para a Assembleia Ge-
ral Ordinária a ser realizada no dia 24 de novembro de 
2021, na sede da CDL Itabirito, Alameda Wolmer de 
Abreu Matos, nº 17 – 2º andar – Centro – Itabirito - Mi-
nas Gerais, em primeira convocação, às 09 horas, com 
presença de 2/3 dos associados, e caso não atingido es-
se quórum, em segunda convocação, meia hora após, 
às 9:30 horas, com a presença dos associados presentes, 
para deliberar sobre a seguinte ordem do dia:

•Eleição da Diretoria Executiva e Conselho Fis-
cal (artigo 39).

As decisões serão tomadas por maioria simples 
dos votos dos associados presentes, em 1ª ou 2ª cha-
mada.

Somente poderão participar da assembleia os as-
sociados em dia perante as obrigações estatutárias com 
CDL Itabirito.  Itabirito, 08 de outubro de 2021.

Ana Carolina Tabari R. Miranda
Presidente da CDL Itabirito 

Câmara de Dirigentes 
Lojistas de Itabirito 

CNPJ: 19.150.697/0001-05

A Prefeitura de Itabirito inaugu-
rou nesta quinta-feira, dia 7 de ou-
tubro, mais uma grande novidade 
para a população. Trata-se do pai-
nel digital, instalado em frente à se-
de do Poder Executivo municipal, 
na Avenida Queiroz Junior.

Parte da programação das ações 
centenárias, marcando a contagem 
regressiva para os 100 anos, em 7 
de setembro de 2023, o novo meio 
de comunicação reafirma o com-
promisso com uma administração 
moderna e mais transparente.

“O painel vai apresentar o dia 
a dia da Prefeitura para toda a po-
pulação, informando sobre eventos, 
serviços públicos municipais, utili-
dades públicas em geral e notícias, 
além de aproximar o itabiritense do 
centenário, exibindo informações 
sobre a história do município. O 
painel é uma grande conquista e 
garante mais transparência às ações 
da administração pública”, afirma o 
prefeito Orlando Caldeira.

Informações sobre vacinação 
contra a Covid-19

Já nos primeiros dias de fun-
cionamento, o painel digital exibirá 
informações sobre a sequência da 
vacinação contra a Covid-19 em 

Itabirito, eventos da programação 
esportiva e detalhes da substituição 
da iluminação pública para a tecno-
logia LED, que garantirá economia 
de gastos públicos com energia elé-
trica, entre outras.

Ações de fomento agropecuário 
em distritos de Itabirito

A Prefeitura de Itabirito, por meio 
da Secretaria de Agricultura, Pecuá-
ria e Abastecimento, realizou, nos 
dias 27 e 28 de setembro, palestras e 
doações de Plantas Alimentícias Não 
Convencionais – PANCs.

A ação, realizada nos distritos de 
São Gonçalo do Bação e de Acuruí, 
contou com palestras do coordenador 
técnico da Emater, Wagner Fani, e 
do extensionista agropecuário, Lu-
cas Carneiro.“Estabelecemos uma 
programação e estamos dando se-
guimento a um projeto. Realizamos 
oficinas nos distritos e tivemos uma 
ótima participação dos técnicos da 
Emater e dos moradores dos distri-
tos. Conforme nosso programa de 
implantação das PANCs, esperamos 
levar um conhecimento maior para a 
nossa população e incentivar o con-
sumo das hortaliças de alto valor nu-
tritivo”, destaca o secretário de Agri-
cultura, Pecuária e Abastecimento, 
Rainer Cardoso.

Palestra de pesquisadora
No dia 28, o destaque foi a live 

com a agrônoma Marinalva Pedrosa, 

doutora em Fitotecnia pela Univer-
sidade Federal de Viçosa – UFV e 
responsável pelo banco de hortaliças 
não convencionais da Fazenda Ex-
perimental Santa Rita, da Empresa 
de Pesquisa Agropecuária de Minas 
Gerais - Epamig.

A palestra tratou sobre a criação 
e o cultivo de PANCs, abordando 
questões como plantio em hortas do-
mésticas, produção por agricultores 
familiares, utilização na alimentação 
escolar, introdução na culinária local 

e comercialização no Mercado Mu-
nicipal, além do fomento ao turismo 
rural. 

“O trabalho é realizado de for-
ma coletiva, utilizando muitas mãos. 
Gostaria de agradecer a Prefeitura 
de Itabirito pela iniciativa e pelo 
fortalecimento do projeto. Estamos 
trabalhando no resgate das hortaliças 
PANCs, buscando o fortalecimento 
desse conhecimento e levando be-
nefícios para a sociedade”, afirma 
Marinalva.



O LIBERAL Ed.1458 - SExta-fEira, 8 dE outubro/2021

www.jornaloliberal.net
ITABIRITO 12

A CIDADE 
E EU

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

Tráfico e uso de Tráfico e uso de 
drogas geram crimesdrogas geram crimes

A CIDADE 
E EU

A LEI 6.368 de 21 de outubro de 1976 estabelece medidas, 
normas de prevenção e repressão ao tráfico e uso de drogas. 
Esta Lei tem dois artigos que são os mais desrespeitados e que 
levam as pessoas neles envolvidas, à delegacia e à barra de 
tribunais (pela ação policial). O mais violento é o artigo 12 que 
impõe a pena de 03 (três) a 15 (quinze) anos de reclusão e pa-
gamento de 50 a 360 dias-multa. Nele enquadram-se os trafi-
cantes, porque importam, exportam, remetem, preparam, pro-
duzem, fabricam, adquirem, têm depósito, transportam, trazem 
consigo, guardam, preservam, ministram, entregam de qualquer 
forma o consumo de substâncias entorpecentes. Aquele que 
praticar qualquer das ações indicadas pelos verbos acima está 
sujeito à processo e se condenado, receberá a pena prevista 
na lei, no artigo 12. Ele é o agente do crime. É o sujeito ativo da 
ação penal.

QUERO CHAMAR a atenção para a força destes três ver-
bos: 

1 - Vender: é transferir o domínio da droga (maconha, crack, 
cocaína, LSD, etc.) em troca de um preço em dinheiro. Portanto, 
se a pessoa for apanhada no negócio, no comércio, na venda 
da droga estará violando o artigo 12 da Lei e estará sujeito a 
processo penal, às vezes precedida de prisão em flagrante;

2 - Trazer consigo: é a ação de conservar o tóxico consigo, 
oculto nas vestes, no corpo, ou de qualquer forma diretamen-
te ligada à pessoa do agente (uma sacola, bolsa, pacote, etc.); 
também pode ser enquadrado no artigo 12 da Lei com penosas 
consequências;

3 - Adquirir: é alcançar a propriedade ou posse, pouco im-
portando a forma ou o meio: troca, doação, venda, compra, etc. 
É também uma forma de sofrer as consequências penais da 
aplicação do artigo 12 da Lei em apreço e consideração. É vio-
lenta a penalidade.

Já o artigo 16 da Lei especial, fala sobre o uso de drogas, 
adquirindo, guardando ou trazendo consigo, para uso próprio, 
substância entorpecente que determine dependência física ou 
psíquica. A penalidade para esta situação é de detenção de 06 
(seis) meses a 2 (dois) anos e pagamento de 20 a 50 dias-multa.

O usuário é um doente. “Este dispositivo se aplica ao cha-
mado experimentador primário, ao curioso eventual. É para o 
agente não traficante e não dependente, pois o traficante cai nas 
penas dos artigos 12, 13 e 14, e o dependente é isento de pena 
(se satisfeitas as demais exigências do artigo 19)”, afirma Sérgio 
de Oliveira Médici em “Tóxicos” (comentários à Lei 6.368/76);

ENFIM: A situação penal do traficante (artigo 12) é grave. 
Traz sérios problemas junto às Delegacias. É difícil liberar o 
paciente quando pilhado em flagrante. É problemática a situa-
ção processual, face à rigidez da Pena, cujo limite é 15 (quinze) 
anos. É importante que cada pessoa, especialmente o jovem, 
se afaste das drogas.

A pessoa, sob a ação da droga, acabará trilhando o caminho 
da marginalização e da delinquência. O esporte, o estudo e o 
lazer ajudam o afastamento das drogas.

O Estudo é importante para qualquer pessoa. A gente pre-
cisa ter uma base cultural para acompanhar melhor a evolução 
do mundo. O mercado de trabalho entra em jogo nas preferên-
cias da juventude. É uma questão que exige vontade e disputa. 
Vencerá sempre o melhor preparado par enfrentar o problema. 
A universidade deve ser meta da maioria maciça dos jovens.

Juiz indefere ação de vereador 
contra jornalista e órgão informativo

LUCAS PORFÍRIO

No último dia 13, o Juiz de Di-
reito da 2ª Vara Cível da Comarca 
de Itabirito, Antônio Francisco 
Gonçalves, indeferiu o pedido de 
tutela cautelar em caráter antece-
dente do vereador e vice-presidente 
da Câmara Municipal de Itabirito, 
Anderson Martins da Conceição, 
contra a Agência Primaz de Comu-
nicação LTDA e a jornalista Raquel 
Safar Barakat. O pedido ocorreu 
após a Agência e a Jornalista pu-
blicarem a matéria: “Vereador An-
derson Martins é denunciado no 
MPMG por receptação”.

Luiz Loureiro, proprietário 
da agência de notícias, informou 
que recebeu uma notificação da 
justiça em nome da Agência Pri-
maz e outra em nome da jornalista 
Raquel Barakat, ambas enviadas 
para o endereço da agência. “Nela 
já continha o indeferimento do pe-
dido inicial de retirada da matéria e 
proibição de publicação a respeito 
do assunto, incluindo postagens no 
WhatsApp e Facebook”, comple-
tou Loureiro.

O vice-presidente da Câmara 
pediu no processo que a referida 
agência: “(i) suspenda todas as 
matérias jornalísticas publicadas 
em face do autor, bem como que 
seja proibida qualquer veiculação 
sobre o tema, seja em canais digi-
tais ou físicos, especialmente nas 
redes sociais Facebook e Whatsapp 
(...)”. Ainda, que a jornalista: “(i) 
se abstenha de publicar matérias 
sobre o autor, em qualquer meio 
de publicidade e redes sociais, bem 
como seja compelida a suspender a 
veiculação de todas as publicações 
em desfavor do requerente, em es-
pecial que contenham o conteúdo 
da notícia”.

De acordo com o processo 
Nº: 5001630-50.2021.8.13.0319, 
Anderson Martins alegou que a 
agência de comunicação e a jorna-
lista publicaram “matéria de cunho 
ofensivo, denegrindo a honra e a 
imagem dele, imputando-lhe, in-
clusive, prática de crime”. En-
tretanto, o Juiz Antônio Martins 
entendeu que não houve irregu-
laridades cometidas pelas partes 
acusadas e indeferiu o pedido. “[...] 
não se constata qualquer ofensa ou 
abuso por parte das requeridas, que 
agiram, segundo creio, dentro dos 
limites indispensáveis ao exercício 
da liberdade de imprensa, ampara-
dos pelo preceito contido no art. 5º, 
inc. IX, da CF/88, segundo o qual 
‘é livre a expressão da atividade 
intelectual, artística, científica e de 
comunicação, independentemente 
de censura ou licença’”, afirma a 
sentença.

Após a decisão judicial preli-
minar, o vereador desistiu de dar 
continuidade ao processo. Assim, 
o Juiz homologou a desistência e, 
via de consequência, julgou extinto 
o processo, sem resolução do méri-
to, nos termos do art. 485, VIII, do 
Código de Processo Civil.

Entenda o caso
No dia 09 de setembro, a Agên-

cia Primaz divulgou em seu site e 
redes sociais que: “Desde a última 
quinta (2), corre na 2ª Promotoria 
de Justiça de Itabirito, uma notícia 
de fato sobre suposta receptação de 
veículo adulterado e tentativa de 

revenda pelo Vereador Pastor An-
derson Martins. O carro, um Volks-
wagen Gol preto, ano 2010, de pla-
ca JSZ-4584 teria sido vendido ao 
também vereador Grilo, que teve o 
carro apreendido durante vistoria”.

Ainda, segundo a matéria da 
Agência, “o veículo registrado em 
nome da empresa Martins Comu-
nicações Eireli (Sou Notícia), de 
propriedade da esposa de Ander-
son, Damares Martins, teria sido 
vendido pelo vereador ao colega 
Wellington Danilo (Grilo), por um 
valor de R$ 15 mil, abaixo da ta-
bela FIPE (R$ 22.457,00). O mo-
tivo alegado seria que o comprador 
assumiria as diversas multas do 
veículo. Porém, de acordo com o 
documento do MP, ao levar o veí-
culo até o DETRAN de Itabirito 
para vistoria e posterior transfe-
rência de titularidade, o perito teria 
identificado adulteração do chassi. 
Originalmente o veículo era de cor 
vermelha e não preta”.

A matéria menciona ainda o ve-
reador Danilo Grilo, que na ocasião 
afirmou à Agência que: “todos os 
trâmites estão sendo deixados a car-
go do seu representante jurídico”. A 
reportagem também citou o dele-
gado Frederico Ribeiro de Freitas 
Mendes, que na denúncia era acu-
sado de ter realizado “a liberação 
do veículo do pátio do DETRAN-
-MG”, a pedido do vice-presidente 
da Câmara. À Primaz, o delegado 
afirmou: “Esse veículo que está 
mencionado não foi apresentado na 
delegacia de polícia, não foi visto-
riado e não teve qualquer entrada 
dele na unidade (não houve apreen-
são, nada). Fora isso, as investiga-
ções sobre os crimes supostamente 
praticados correm em sigilo”. 

O que as partes dizem
O vereador e vice-presidente 

da Câmara Municipal, Anderson 
Martins, em entrevista para O Libe-
ral, afirmou que na época em que 
a matéria da Primaz foi veiculada 
ele não foi procurado pela jornalis-
ta ou pela Agência, de acordo com 
ele, “Nunca me procuraram! A jor-
nalista inclusive tem meu celular 
pessoal, sabe onde trabalho e estou 
todos os dias, tem o telefone dos 
meus assessores e nunca fez conta-
to telefônico com ninguém”. Tam-
bém afirma: “ouviram um disse me 
disse, criaram uma história, fizeram 
uma denúncia e a jornalista, ao meu 
ver, com má intenção, publicou a 
notícia sem nem ao menos ouvir as 
partes que foram citadas na notícia 
de fato que foi feita de forma anô-
nima”.

Anderson declarou que já con-
seguiu provar que é inocente da 

denúncia de receptação. Inclusive, 
disse na última reunião da Câmara, 
na segunda-feira (4), que o carro 
em questão estava parado na porta 
da Casa legislativa durante a reu-
nião ordinária. “Nunca fui a favor 
de nenhum tipo de censura, mas 
acredito que as pessoas devem se 
responsabilizar por suas ações. Es-
crever com o único intuito de me 
denegrir só mostra que eu estava 
certo. Mesmo depois de provar que 
era uma mentira você não viu nem 
uma linha escrita por esses blogs e 
jornais da cidade desmentindo tal 
denúncia. Isso, a meu ver, é só mais 
uma prova da parcialidade e malda-
de dessas pessoas”, completou.

Apesar da afirmativa do verea-
dor de que não foi procurado, a jor-
nalista Raquel Barakat, também em 
entrevista para O LIBERAL, 
afirmou que: “[...] A respeito do 
vereador denunciado, além dos 
contatos telefônicos não atendi-
dos, tentei o contato via whatsapp 
e percebi que, tanto ele quanto seu 
assessor de gabinete [...] haviam 
me bloqueado no aplicativo. Sobre 
não termos entrado em contato com 
a esposa do vereador, é bom deixar 
claro que a denúncia foi feita contra 
ele, não contra a senhora Damares 
ou o portal Sou Notícia. É um en-
gano transferir responsabilidade se 
não estava acessível quando procu-
rado. Não houve juízo de valor ou 
acusações, mas uma matéria retra-
tando uma denúncia”.

Barakat disse, ainda, que consi-
dera a decisão do juiz pelo indefe-
rimento como “ponderada e asser-
tiva”. Além disso, ela ressaltou que 
“o vereador já foi possuidor de um 
veículo de comunicação, que hoje é 
de sua esposa, e o mesmo o utiliza 
para denúncias, apresentando um 
programa. O portal que ele repre-
senta não é detentor exclusivo de 
todas as notícias da cidade. Qual-
quer veículo tem o direito de noti-
ciar o que seja de interesse da popu-
lação. Se tratando de um vereador, 
que é pessoa pública, trabalha para 
a sociedade e representa quem o 
elegeu, quaisquer denúncias são de 
interesse da população. Se fosse de 
qualquer outro vereador ou pessoa 
pública, o portal que ele representa 
também faria uma matéria. Não há 
por que tentar impedir que outros 
veículos façam quando ele é o de-
nunciado”.

Por fim, a jornalista frisou que 
“o discurso de perseguição não é 
válido. Como dito, trata- se de uma 
pessoa pública, e quando se subme-
teu ao voto popular e assumiu a ca-
deira de vereador, sabia de suas res-
ponsabilidades e exposição [...]”. 

ASCOM CMI

Vereador Anderson Martins
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Anseios atendidos: manutenção de 
estradas de Mariana é demanda em resolução
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Serviço de equoterapia recebe 
novos equipamentos

Vem aí a 4ª Corrida 
Outubro Rosa e 
Novembro Azul

Raissa Alvarenga

Reforçando os cuidados com 
as estradas vicinais da cidade e dos 
distritos, Prefeitura de Mariana, por 
meio da Secretaria de Transportes 
e Estradas Vicinais, vem cumprin-
do com melhorias nas estradas e 
também na limpeza dos córregos 
de diversas localidades. Dentre as 
manutenções, estão inclusas o cas-
calhamento, patrolamento e manu-
tenção das vias.

As manutenções aconteceram 
com o desassoreamento do Cór-
rego do Canela em Mariana, para 
evitar a ocorrência de enchentes 
durante o período chuvoso. Há 
também outros serviços nos distri-
tos e subdistritos, abrangendo ati-
vidades desde a remoção do pó de 
confecção de panelas de pedra, em 
Cachoeira do Brumado, limpeza de 
via do subdistrito de Borges com 
os serviços de roçada e remoção da 
vegetação da pista, até a finalização 
da manutenção da estrada que liga 
os subdistritos de Barro Branco 
a Miguel Rodrigues, onde quatro 
quilômetros passaram por patrola-
mento e abertura de via.

Além disso, a secretaria está 
trabalhando intensamente na refor-
ma das vias rurais na região. Proce-
dimentos como a limpeza da via de 
Barreirinhas (Furquim) e a estrada 
de Magalhães, onde está em anda-
mento as manutenções dos pontos 
mais críticos nas vias da região, são 
realizados periodicamente. A estra-
da de Magalhães já havia passado 
por patrolamento recentemente e, 
agora, os serviços são de acaba-

mentos e consistem no cascalha-
mento, dando melhor compactação 
do material utilizado anteriormente 
na via. No total, foram 14 quilôme-
tros que passaram por melhorias.

Para mais informações e solici-
tações de manutenção de estradas, 
a Secretaria de Transportes e Estra-
das Vicinais é localizada na Gara-
gem Municipal - Rodovia do Con-
torno, s/nº. O telefone para contato 
é 3558-2472.

A Prefeitura de Mariana, através 
das Secretarias de Saúde e de Espor-
tes, segue investindo na rede de saú-
de do município. O serviço de equo-
terapia, que é um método de reabi-
litação de pacientes que utilizam o 
cavalo em abordagem interdiscipli-
nar nas áreas de saúde, educação e 
equitação, agora conta com uma 
variedade de novos equipamentos 
para garantir um melhor resultado 
no desenvolvimento biopsicossocial 
da pessoa com deficiência.

Capacetes, brinquedos pedagógi-
cos, argolas coloridas, bastões, bam-
bolês, cestas de basquete, bolas e blu-
sas de proteção para a equipe, fazem 
parte dos novos materiais recebidos 
para a prática do método, totalizando 
cerca de R$15 mil em investimentos. 
Os atendimentos são direcionados 
para pessoas que possuem algum ti-
po de deficiência e que fazem parte 
de instituições como APAE, Figueira, 
ADEM e Caps IJ.

Em outubro, a intenção é que 
uma média de 20 pessoas sejam 
atendidas, superando o número de 
atendimentos de setembro. Para 
que o público seja ampliado, é ne-
cessário a realização de algumas 
reformas na estrutura física, como 
cobertura do picadeiro e construção 
de salas e banheiros. O intuito é que 
cada vez o número de contempla-
dos com o serviço aumente e mais 
pessoas sejam beneficiadas.

Raissa Alvarenga

Raissa Alvarenga

Evento acontecerá no dia 7 de novembro

Mantendo a tradição da Corrida Outubro Rosa e Novembro Azul, a 
quarta edição possui data marcada para o dia 7 de novembro. O evento é 
uma iniciativa da Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de Saúde, 
em parceria com a Secretaria de Esportes, e possui o objetivo de alertar a 
população para os cuidados contra os cânceres de mama e de próstata. A 
largada será na Praça da Sé, às 9h, e a corrida contará com um percurso total 
de 5km.

As inscrições são limitadas e serão divididas em dois lotes e realizadas 
de forma online, por meio do site www.cronochip.com.br. O primeiro lote 
será R$30,00 + taxa do site e o segundo será de R$40,00 + taxa do site.

Podem se inscrever homens e mulheres com no mínimo 10 anos de ida-
de, que serão divididos em dez categorias por faixa etária. Os 150 primeiros 
a se inscreverem serão contemplados com um kit, contendo uma camisa e 
um número de identificação que serão entregues um dia antes do evento.

Os três primeiros atletas do geral feminino e masculino que subirem ao 
pódio receberão um troféu e, os cinco primeiros de cada categoria serão con-
templados com uma medalha, além da medalha de participação, que todos 
os participantes receberão. As inscrições poderão ser feitas do dia 8 ao dia 
30 de outubro, sendo sujeitas a atingirem o número máximo de inscritos 
antes dessa data.

Todos os protocolos sanitários contra a Covid-19 do programa Minas 
Consciente devem ser respeitados, garantindo a segurança da população. 
Para mais informações, confira o regulamento ou entre em contato com a 
Secretaria de Esportes no número 3557-2128.

No dia 02 de outubro aconteceu a “Live de Lançamento do Livro 
Os descendentes do Barão de Sabará em Mariana: Memórias da 

Família Pacheco”, de autoria de Ricardo Pacheco da Silveira. O evento 
teve que transmissão ao vivo pelo Facebook e a presença de familiares, 
convidados e estudiosos, tendo como debatedor da obra o advogado e 
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Prefeitura realiza peneirada 
para atletas marianenses

Mariana adianta D2 da Pfizer 
para público com agendamento

Mariana Aventura terá sua 
4ª edição no dia 17 de outubro

A 4ª edição do Mariana Aven-
tura já está com inscrições abertas. 
As vagas serão para as 30 primei-
ras pessoas que demonstrarem in-
teresse. As últimas edições foram 
um sucesso e, novamente, os tri-
lheiros irão até o Sítio Arqueológi-
co e Paisagístico do Gogô, no dia 
17. As inscrições estarão disponí-
veis até o dia 14 de outubro.

No total, o passeio conta com 
um trajeto de aproximadamente 8 
km de nível moderado. Além de 
passar pelas trilhas, os trilheiros 
visitarão algumas minas desativa-
das, ruínas e respiros de minas até 
chegarem no mirante da monta-
nha. Logo após, descerão por meio 
da trilha até o Bairro Morro San-
tana (Gogô) e participarão de uma 
palestra ministrada por Eduardo 
Campos no Museu de Minas.

Para participar, basta preen-

cher a ficha de inscrição e en-
caminhá-la para a Secretaria de 
Esportes no e-mail secretariade-
desportos@gmail.com até quin-
ta-feira, 14, e apresentá-la no dia 
do evento. Também é necessário 

assinar um termo de responsabili-
dade, afirmando a ciência da par-
ticipação em uma atividade que 
possa ter algum risco. Para mais 
informações, entre em contato pe-
lo número: (31) 3557-2128.

A Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria da Saúde, informa que 
a D2 da vacina Pfizer, contra Covid-19, foi adiantada para os dias 06 e 07 
de outubro, para o público com agendamento entre 21, 25, 28 e 29/10. A 
vacinação vai acontecer na Arena Mariana, na Rua São Vicente de Paulo, nº 
130, na Vila Aparecida, das 08h às 15h, pelo sistema drive thru. Haverá uma 
estrutura no local para as pessoas que não possuem veículo.

Para que a campanha ocorra de forma eficaz, todos os contemplados 
devem comparecer ao local de imunização portando documento de identifi-
cação com foto, comprovante de residência, cartão do SUS e cartão de vaci-
na, se tiver. A Prefeitura também ressalta que não será necessário o contato 
prévio para receber a aplicação do imunizante.

A descentralização das vacinas para os distritos ocorrerá mediante o re-
cebimento de demais remessas. Vacine-se!

O momento contou com a presença do ex-craque 
do Clube Atlético Mineiro, o Rei Reinaldo

A Prefeitura de Mariana, 
por meio da Secretaria de Es-
portes, promoveu na manhã do 
último domingo, (03), na Arena 
Badaró, a peneirada para atletas 
marianenses. A ação foi desti-
nada para todas as crianças que 
moram em Mariana, nascidas 
entre 2007 e 2011. O evento 
contou com a presença do Rei 
Reinaldo, grande ídolo e ex-atle-
ta do Clube Atlético Mineiro e 
marcou a valorização e o desen-
volvimento do futebol de base 
em nossa cidade.

O Clube Atlético Mineiro 
tem uma das principais estrutu-
ras da América Latina, com um 
potencial enorme para revelar 
e formar grandes profissionais. 
Além de instruir, o time também 
pareia no mercado da bola, 
jovens com potencial de cresci-
mento.

Os jovens atletas foram ava-
liados por Reinaldo e a intenção 
foi descobrir novos talentos na 
cidade. “O jogador de base tem 
muitos potenciais, basta orien-
tá-los para o caminho certo”, 
comentou o ídolo do Galo. No 
evento, além de atuar como 
olheiro, o ex-craque também 
compartilhou momentos históri-
cos e dicas para os jovens atletas 
em formação, evidenciando a 
importância do futebol de base 
na cidade de Mariana.

A parceria já traz os primei-
ros frutos. Iago, de 11 anos, um 
dos jovens atletas que participou 
da peneirada comentou. “Pisar 
no gramado como profissional é 
muito especial. Estou realizando 
um sonho. É um preparo que de-
ve ser levado a sério e fico mui-
to feliz por essa oportunidade de 
me apresentar. Está sendo difícil 
descrever o que estou sentindo 
neste momento. É um sonho 
implantado no meu coração”, 
comemorou.

Camila Rebeca

Camila Rebeca

Camila Rebeca

Aberto o cadastramento 
para os estudantes 
solicitarem o passe escolar

A Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de Educação, informa 
que está aberto o cadastramento para os estudantes solicitarem o passe es-
colar. O cadastro se encerra nesta sexta, (8). As inscrições deverão ser reali-
zadas por meio de processo (PRO) a ser protocolado no Setor de Documen-
tação e Arquivo, situado no Prédio da Prefeitura de Mariana, de 08h às 17h, 
endereçado à Secretaria Municipal de Educação.

O auxílio será concedido, exclusivamente, aos alunos de Ensino Médio 
e Pós-Médio que utilizam linha regular de ônibus municipal e intermunici-
pal para o deslocamento de sua residência até a instituição de ensino e que 
sejam, preferencialmente, estudantes da rede pública de ensino.

Para realizar a inscrição é necessário levar os seguintes documentos:
-Documentos pessoais de todos os membros do grupo familiar, tais co-

mo: RG, CPF, título de eleitor (maiores de 18 anos) e carteira de trabalho.
-Comprovante de matrícula oficial com assinatura e carimbo da insti-

tuição.
-Comprovante de Residência – fatura de energia elétrica ou telefo-

nia- dos últimos 3 (três) meses, em seu próprio nome, de seu genitor ou 
cônjuge;

-Certificado de Conclusão do Ensino Fundamental.
-Declaração da instituição de que as aulas estão acontecendo de forma 

presencial.
- Comprovação de emprego e salário: Para essa comprovação é neces-

sário apresentar os documentos de todos que residem no núcleo familiar.
- Para os que se declararem servidores públicos ou trabalhadores for-

mais será exigido cópia do contracheque recente ou contrato de trabalho;
- Para os que se declararem autônomos ou profissionais liberais, será 

exigido Extrato do Cadastro Nacional de Informações Sociais – CNIS e 
Cadastro Único – Cadúnico dos Programas Sociais do Governo Federal;

- Para os que se declararem aposentados ou pensionistas, será exigido 
Extrato do Cadastro Nacional de Informações Sociais – CNIS;

- Para os que se declararem Micro e Pequeno Empreendedor, será exi-
gido comprovante de MEI, emitido pelo site portaldoempreendedor.gov.br

A listagem com o resultado da apuração das inscrições será divulgada 
em 21 de outubro. O prazo para recurso será entre os dias 22 e 26 de outubro.
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Semana do Desenvolvimento Econômico lançada em Mariana
Evento tem a finalidade de reaquecer a economia local

A Prefeitura de Mariana, por 
meio da Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, realizou na noi-
te da última terça, (05), no Centro 
de Convenções, junto à Agência 
de Desenvolvimento Econômico 
e Social dos Inconfidentes e Alto 
Paraopeba - ADESIAP e da Asso-
ciação Comercial Industrial e Agro-
pecuária de Mariana - ACIAM, o 
lançamento da Semana do Desen-
volvimento Econômico. O evento 
que está marcado para acontecer 
entre os dias 17 e 20 de novembro, 
tem como objetivo movimentar e 
trazer maior desenvolvimento eco-
nômico ao município, reaquecendo 
a economia local, afetada pela pan-
demia, além de melhorar a relação 
de oferta e demanda dos produtos 

e serviços em Mariana e promover 
diversificação econômica.

Segundo Amarildo Pereira, 
presidente da ACIAM, a iniciati-
va tem grande importância para 
retomada do desenvolvimento na 
cidade: “É um evento importante 
para nós sairmos de todos os pro-
blemas que vivemos nos últimos 
quase dois anos de pandemia. É 
muito importante a retomada das 
atividades. Como a gente já tem 
retomado o comércio, as indústrias, 
mas também que a gente possa se 
reencontrar, possa fazer negócios, 
possamos discutir sobre os assuntos 
de nossos interesses”.

FUNCIONAMENTO: O en-
contro conta com grandes parceiros 
e empresas. Como objetivo, a Se-

mana do Desenvolvimento Econô-
mico terá minicursos, palestras, se-
minários e oficinas, para qualificar 
e preparar ainda mais o empresário 
para o mercado. Além disso, os 
empreendedores que participarem, 
apresentarão em stand, seus produ-
tos ou serviços.

Aos comerciantes interessados, 
o valor de cada Stand é R$1.500 e 
os associados da ACIAM possuem 
10% de desconto. O cadastro po-
de ser realizado diretamente com a 
ADESIAP, pelo tel: (31) 9767-3087.

Mariana Helena Ferreira

Mariana Helena Ferreira

Começa campanha nacional de 
multivacinação para crianças e adolescentes

Para manter a vacinação de 
crianças e adolescentes atuali-
zadas, a Prefeitura de Mariana, 
por meio da Secretaria da Saúde, 
realiza a Campanha Nacional de 
Multivacinação, destinada a crian-
ças de 0 a 9 anos e adolescentes 
de 10 a 14 anos 11 meses e 29 
dias. A ação ocorre até 29 de 
outubro.

O dia “D” acontecerá em 16 
de outubro, de 8h às 15h, na 
Central de Imunização e também 
nas unidades básicas de saúde 
(UBS). A população deve se in-
formar em sua UBS de referência 
sobre a realização e demais infor-
mações. É necessário apresentar 
o cartão de vacinação para a 
atualização.

SAAE Mariana continua em alerta 
apesar da chuva que começa na região

Apesar das chuvas registradas desde sexta-
-feira (1) o Serviço Autônomo de Água e Esgoto 
(Saae) de Mariana decidiu manter o esquema 
de rodízio no abastecimento de água de alguns 
bairros. O sistema foi implantado no dia 24 de 
setembro por conta da crítica situação no nível da 
captação do Sistema Serrinha, responsáveis pe-
los abastecimentos de grande região da cidade. 
Segundo o SAAE as primeiras chuvas que pre-
cipitaram na região, ficou concentrada na região 
Norte, fazendo que os mananciais Gogô, Cristal 
apresentasse elevação no nível de produção, já o 
da Serrinha Região Sul não houve precipitações 
significativas. O acumulado destas primeiras chu-
vas em Mariana segundo o Centro de Estudos 
Pluviométrico da Defesa Civil de Mariana, não 
passou dos 53mm do dia 1 a 5 de outubro.

De acordo com a autarquia, a captação da 
Serrinha teve apenas uma discreta elevação no 
sábado (2), não alterando em nada a entrada de 
água bruta na ETA Santa Rita. Já o nível de uso 
da água por parte da população continuou au-
mentando devido o forte calor.

Além disso, o Saae continuou captando 
entre 40% e 45% a menos de água no Sistema 
Serrinha.

Muitos perguntam a razão que alguns bairros 
tem água e outros não, segundo o assessor de 
comunicação do Saae Mariana Roberto Verona, 
a autarquia trabalha 24 horas para que todos 
tenham acesso a água igualitariamente. “a justi-
ficativa é quase óbvia, de forma involuntária do 
SAAE, alguns locais se beneficiam por estarem 
mais próximos dos pontos de captação de água 
ou em bairros mais baixos. Os morros e localida-
des distantes acabam sendo as primeiras a sofrer 

com o desabastecimento”, afirma Verona.
USO RACIONAL – O SAAE Mariana mantém o 

alerta de economia de água pela população, orien-
tando o uso prioritário para alimentação e higiene 
pessoal. As dicas são para reduzir o tempo de 

banho, manter a torneira fechada enquanto se es-
cova os dentes e se faz a barba. Deve-se acumular 
roupa e louça para lavar de uma só vez. A lavagem 
da calçada, quintal, carro e rega de jardim deve ser 
feita com água reaproveitável e não potável.
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BODE ZÉ

Oportunidade é uma boa, porta aberta para o desenvolvimento, 
para uma escalada na vida, para a realização de bons negócios, e 
por aí vai, quando é aproveitada por quantos sabem aproveitá-la. 
Mas oportunismo, embora “parente” daquela e, na verdade, englobe 
o senso de se valer de uma boa oportunidade, cheira à malandra-
gem, à deslealdade, à traição; pelo fato de se valer de uma fraqueza 
da outra parte. Oportunistas, na maioria das vezes, agem e vivem 
como urubus! Oportunismo existe em tudo e, em parte, graças a ele, 
é que a COVID-19 se espalhou de forma pandêmica, levando pâni-
co, medo, prejuízos e morte a todo o mundo. O novo coronavírus se 
instala num organismo, entretanto este se encontra preparado com 
suas forças de defesa em prontidão. O ataca, mas não consegue 
vencer a resistência, o que resulta em recuo do invasor, que bota 
o “rabo entre as pernas” e se recolhe à sua insignificância, talvez à 
espera de eventual oportunidade. Em outro organismo, ele faz a 
“festa”. Este tem baixa imunidade, ou seja, suas forças de defesa 
são incapazes de repelir o invasor e, assim, a COVID-19 se instala 
com tudo quanto se julga com direito, para a infelicidade da vítima. 
Mas vamos a outro de oportunismo. Brasileiros viveram muito sob 
a imposição do horário de verão, sob o argumento de que seria ne-
cessário, para reduzir o consumo de energia elétrica, cuja produção 
estava em crise. Nem todos aceitavam aquela argumentação, mas 
fazer o quê? Havia quase uma chantagem por trás dela: era horário 
de verão ou apagão! Quem não acreditava naquela conversa mole 
pra boi dormir, sabia ser o turismo, o setor mais beneficiado com 
o esdrúxulo horário. Sem qualquer protesto em contrário, o horá-
rio de verão veio abaixo. Nem mesmo quem mais se beneficiava 
protestou! Mas, eis que nova crise hídrica sacode o país. Surge o 
oportunista a sugerir ao governo federal o restabelecimento do ho-
rário de verão. E quem sugere a volta daquele horário? O setor do 
turismo! Felizmente, o governo rechaçou a tentativa. Ainda bem que 
a sugestão não foi levada ao STF!

Oportunismo Oportunismo 
rechaçadorechaçado

Prefeitura de Mariana lança 
programa de empréstimo a juro zero

KARINA PERES 

Na noite desta quarta-feira (06), 
a Prefeitura de Mariana apresentou 
por meio de uma transmissão ao 
vivo, o projeto de empréstimo “Ju-
ro Zero” voltado aos comerciantes e 
produtores rurais do município afe-
tados pela pandemia. A medida faz 
parte do Plano de Desenvolvimento 
e Recuperação Econômica e visa 
injetar R$17 milhões na economia 
de Mariana até 2023. Ao lado do 
secretário de Planejamento, Marlon 
Figueiredo, e do secretário de de-
senvolvimento econômico, Pedro 
Eldorado, o prefeito interino, Juliano 
Duarte, explicou como o programa 
vai funcionar.

O programa irá atender mi-
croempresário individuais (MEIS), 
empresas de pequeno porte com ou 
sem funcionários e microempresas. 
Segundo Juliano, um dos critérios 
do plano “Juro Zero” determina que 
só poderão participar empresas que 
tiverem o faturamento de até R$ 
1.200.000,00 (um milhão e duzentos 
mil reais) até março de 2020, mês 
em que começou a pandemia do 
coronavírus e que estejam em conti-
nuidade de atividades. “Esse número 
foi definido porque nós entendemos 
que as empresas que têm um fatura-
mento superior não têm necessidade 
real de participar do programa, em 
virtude de ter um faturamento muito 
alto”, explicou Juliano.

Os empréstimos serão forneci-

dos pela Sicredi, única empresa par-
ticipante do chamamento aberto pe-
lo poder público. Para participar, os 
interessados deverão preencher um 
requerimento que estará disponível 
na página oficial da prefeitura, além 
de apresentar a documentação ne-
cessária, sendo ela: cartão de CNPJ, 
comprovante de faturamento poste-
rior a março de 2020 por declaração 
de imposto de renda ou contador. O 
requerimento e documentos deverão 
ser entregues na secretaria de desen-
volvimento econômico, onde terão o 
prazo de cinco dias para serem ava-
liados e caso aprovados, serão envia-
dos para a Sicredi. O requerimento 
pode ser preenchido até o dia 20 de 
dezembro.

O limite de crédito varia de acor-
do com a categoria que o empresário 
está. Os MEIs, poderão pedir até 
R$ 5 mil, empresas e microempre-
sas sem funcionários terão o limite 
de R$ 10 mil. Já as empresas e mi-
croempresas com funcionários po-
derão pedir empréstimo de até R$ 
20 mil. Vale ressaltar que é neces-
sário que as empresas comprovem 
estarem regularizadas até março de 
2020 em Mariana, e com atividade 
em continuidade, após essa data as 
empresas não têm direito de partici-
par. Após receberem a primeira par-
cela, os empresários terão o prazo de 
carência de 6 meses para começar a 
pagar, e 24 meses para quitar o valor 
integral, de modo que, o município 
vai arcar com todos os juros adim-

plentes.
Até o momento, 640 empresas 

se cadastraram para participar do 
plano. As inscrições se encerram dia 
20 de dezembro. “Nós entendemos 
que um comércio forte é uma econo-
mia forte e isso impacta diretamente 
na geração de empregos e pagamen-
tos de impostos para o município”, 
afirmou Juliano. 

Juro Zero Produtores rurais
Para os produtores rurais os 

critérios do programa têm algumas 
mudanças. Como por exemplo, o 
valor limite de crédito será de até 50 
mil reais por produtor, com prazo 
de 12 meses para pagamento da pri-
meira parcela e mais dois anos para 
quitar o valor total. Para participar, 
o pequeno produtor precisa ter o li-
mite de 100 hectares, ser portador da 
declaração de aptidão ao Programa 
Nacional de Fortalecimento da Agri-
cultura ou até cinco módulos fiscais 
sediada no município e que compro-
ve a operacionalidade até março de 
2020.

Também será necessário preen-
cher o formulário de requerimento 
publicado na página da prefeitura 
e apresentar os documentos neces-
sários, como: comprovação que é 
detentor da posse ou propriedade de 
imóvel, comprovante de exploração 
econômica da propriedade anterior à 
data de março de 2020. Vale ressal-
tar que a retirada é feita por produtor 
independente da posse de outras pro-
priedades.


